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тираЖ – рекорд Года-2008, 2009

Губернатор  
поддерживает  
проекты  
«Единой России»

Бизнесменам раздали  
погоревшие деревни

 СоГЛашение
В рамках  
партнерства
Между Магнитогорским металлурги-
ческим комбинатом и Челябинским 
трубопрокатным заводом заключено со-
глашение о научно-техническом сотрудни-
честве, в рамках которого компании будут 
координировать усилия в области НИОКР 
при реализации проектов по производству 
толстолистового проката – стана «5000», 
и по выпуску труб большого диаметра – 
цеха «Высота-239».

 Соглашение подписали исполнительный ди-
ректор ОАО «ММК» Юрий Бодяев и директор 
по технической политике и инвестициям ОАО 
«ЧТПЗ» Сергей Чикалов. В рамках партнерства 
специалисты обеих компаний будут координиро-
вать усилия по разработке новых видов трубной 
продукции, выпускаемых в цехе «Высота-239», 
новых видов металлопроката, производимых на 
стане «5000» ОАО «ММК», со специально за-
данными механическими характеристиками. Обе 
компании также планируют вести совместные раз-
работки с рядом ведущих отечественных и зару-
бежных научно-исследовательских институтов.

«Новое соглашение позволит лучше понимать 
особенности производства и требования к метал-
лопрокату для современных магистральных тру-
бопроводов и работать на опережение», – отметил 
при подписании соглашения Юрий Бодяев.

  «Мы уверены, что в результате плотного со-
трудничества инженеров и ученых обеих компа-
ний на рынке не только станут чаще появляться 
новые виды продукции, но и постоянно будет 
совершенствоваться качество труб», – сказал 
Сергей Чикалов.

   Запущенный в июле 2009 года стан «5000» ста-
нет основным поставщиком металла для цеха по 
выпуску труб большого диаметра «Высота-239». 
С целью своевременного обеспечения нефтега-
зового комплекса России высококачественными 
трубами для строительства новых и капитального 
ремонта действующих магистральных нефтегазо-
проводов председатель совета директоров ММК 
Виктор Рашников и генеральный директор ЧТПЗ 
Александр Федоров 23 июля 2010 года, в день 
запуска цеха «Высота-239» подписали  в Челябин-
ске Стратегическое соглашение о партнерстве до 
2015 года. Партнерство будет строиться на обе-
спечении потребностей цеха по производству труб 
большого диаметра «Высота -239» Челябинского 
трубопрокатного завода (входит в Группу ЧТПЗ) 
листовым прокатом со стана «5000» Магнитогор-
ского металлургического комбината.

 ПедСоВет
Как воспитать 
успешного ученика
ВЧеРа в Южноуральском государствен-
ном университете прошел областной 
августовский педсовет.

Его тема – управление образованием в со-
временных социально-экономических условиях. 
Свое мнение по этому вопросу высказали министр 
образования и науки области Александр Кузне-
цов, Сергей Давыдов, ректор ЮУрГУ Александр 
Шестаков, победитель всероссийского конкурса 
«Учитель года России-2009» Наталья Никифорова 
и многие другие.

Впервые вел педсовет в качестве губернатора 
Михаил Юревич. Совещание началось с рабо-
ты выставок «Наша новая школа – современный 
учитель – успешный ученик», «Информационная 
среда современной системы образования – основа 
информационного общества», «Современному 
производству – высококвалифицированного вы-
пускника».

 акция
Внимание: дети!
С 16 аВгуСта по 12 сентября в Челябин-
ской области проводится акция «Внима-
ние: дети!»

В ходе нее сотрудники ГИБДД особое внимание 
уделят соблюдению правил дорожного движения 
и профилактике нарушений ПДД пешеходами, 
особенно несовершеннолетними. На территории 
региона с начала года произошло 278 ДТП, в ко-
торых 287 несовершеннолетних получили различ-
ные травмы, десять юных пешеходов погибли.

Тренерские  
приоритеты  

Кари Хейккиля

ПРОдОлжаЮтСя встречи руководства Магнитогор-
ского металлургического комбината с трудовыми 
коллективами.

Первый вице-президент управляющей компании ММК 
по стратегическому развитию и металлургии Рафкат 
Тахаутдинов на сменно-встречном собрании в аглоцехе 
горно-обогатительного производства рассказал рабочим 
об экономической ситуации на комбинате, основных за-
дачах производства и перспективах развития. Разговор 
с агломератчиками начался с обсуждения наиболее зло-
бодневного вопроса – жары, сказывающейся на условиях 

работы. Рафкат Тахаутдинов отметил, что руководство 
предприятия понимает, насколько непросто сейчас 
рабочим, и делает все возможное, чтобы максимально 
облегчить их труд. Он сам десять лет был рабочим в 
мартеновском цехе, представляет, каково трудиться на 
горячем производстве в жару. 

Топ-менеджер подчеркнул, что погода – не един-
ственный фактор, влияющий на результативность про-
изводства. Цены на металлопродукцию падают, а на 
железорудное сырье растут, кризис серьезно подкосил 
потребителя металла, отсюда трудности с экспортом 

комбинатской продукции. Спасает отлаженная реали-
зация трубного металла и листов для автомобильной 
промышленности. ММК имеет возможность произ-
водить такую продукцию благодаря колоссальным 
инвестициям в строительство новых объектов, что 
позволяет, кроме получения прибыли, создавать новые 
рабочие места, вовремя выплачивать и даже повышать 
зарплату. 

Первый вице-президент управляющей компании ММК 
по стратегическому развитию и металлургии положи-
тельно оценил работу аглоцеха и его перспективы. С 
открытием Сосновского рудника и в связи с намечен-
ной на ближайшее время модернизацией собственных 
месторождений комбината, без работы первый передел 
в технологическом потоке ММК не останется. 

Перспективы первого передела

свободная цена
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ПОлОСа СИНяя в центре, полоса 
красная снизу – пояс в цветах 
национального триколора готов. 
Рука знаменитости тянется к жел-
той краске – черед олимпийских 
колец.

–Кисточку в руках лет десять не 
держал, все больше клюш-
кой обхожусь, – признается 

обладатель Кубка Стэнли. 
Переквалифицироваться в художника, 

вспомнить последнюю прочитанную 
книгу и впервые поставить автограф 
гуашью Евгения Малкина сподвиг 
благотворительный аукцион «Символы 
России», который пройдет завтра на 
магнитогорском Арбате.

Шестнадцать тысяч – столько посто-
янных читателей у центральной детской 
библиотеки. Что читают? Все, что входит 
в школьную программу, и, кроме того, 
– современную публицистику, энцикло-
педии по искусству, профессиональные 
справочники… Но при условии, что 
искомая книга окажется в наличии: 
многие издания в единственном экзем-
пляре. В канун Дня российского флага 
с обновлением фондов библиотек вы-
звались помочь молодые металлурги, 
организовав необычный аукцион. С 
торгов они планируют продать рисунки 
кисти известных политиков, спортсме-
нов, общественников.

– Мы надеемся, что акция привлечет 
внимание горожан к проблеме и помо-

жет ее решению, – говорит председа-
тель союза молодых металлургов депутат 
МГСД Егор Кожаев. – Если рассудить, 
каждый из нас заинтересован в хоро-
шем состоянии библиотек: их когда-то 
посещали мы сами, в них заниматься 
нашим детям.

– Надо видеть радость родителей, 
которые находят книжную новинку у 
нас, а не на прилавке магазина, – под-
тверждает директор централизованной 
детской библиотечной системы Галина 
Бубнова. – Цены на хорошие издания 
нынче «кусаются».

На призыв металлургов принять 
участие в мероприятии откликнулись из-
вестные в городе и далеко за его преде-
лами люди: мэр Магнитогорска Евгений 

Тефтелев и спикер городского Собрания 
депутатов Александр Морозов, хоккеист 
с мировым именем Евгений Малкин 
и олимпийский чемпион Афин Игорь 
Кравцов, вице-президент управляющей 
компании ММК по финансам и эконо-
мике Олег Федонин и главный врач 
объединенной медсанчасти комбина-
та и города Марина Шеметова. Ори-
ентировочно десять авторских работ 
организаторы рассчитывают пустить 
с молотка, стартовая цена для всех 
одинакова – сто рублей. Первыми свое 
творчество обнародовали два Евгения. 
Причем на рисунках обоих оказалось 
изображение медведя. «Правда, не ри-
совал уже не знаю сколько, с детства, 
наверное. И так нервничал, а тут еще 
камеры. Поэтому решил: будет простой 
медведь, без претензий на шедевр. Не 
знаю, но, по-моему, в итоге забавный 
мишка получился – мультяшный та-
кой», – написал на своей электронной 
страничке градоначальник.

Мэр намеревается посетить торги. 
Как его личное присутствие скажется 
на ходе аукциона, сложно предугадать. 
Подождем до вечера пятницы, времени 
осталось немного.

А вот тезка главы – Евгений Малкин 
– под стать герою своей картины улетел 
в небо, но не на воздушных шарах и 
не навсегда. Пообещал вернуться в 
ближайшее время. Рисующим олимпий-
ского мишку фото- и телекамеры застали 
хоккеиста врасплох в привычном месте 
его тренировок – центре «Другое изме-
рение». Пока мастер владения клюшкой 
управляется с тонкой кисточкой, стано-
вятся известны книжные предпочтения 
спортсмена – серия детективов Бориса 
Акунина о расследованиях Фандори-
на. Выдвигать версии относительно 
продажи своей картины Малкин не 
решается.

– Все равно, что угадывать счет в мат-
че, – отмечает он. – Главное, пусть она 
принесет удачу будущему владельцу.

Еще одного участника аукциона – об-
ладателя золота Афин в академической 
гребле Игоря Кравцова – удается 
поймать, вероятно, в самом подходя-
щем для вдохновения месте: на пирсе 
лодочной станции. Здесь олимпионику 
не приходится искать жидкость для раз-
ведения красок: Игорь смачивает их 
водой прямо из Урала. После нескольких 
часов кропотливого труда на свет по-
является «Хохлома» – яркая зарисовка 
с национальными мотивами.

– Давно собираюсь посетить Третья-
ковскую галерею. Буду скоро в Москве 
– обязательно зайду. Говорят, кто один 
раз в нее попадает, непременно воз-
вращается вновь – обойти за раз все 
экспонаты просто невозможно, – делит-
ся Кравцов.

Безусловно, работы, выполненные 
участниками аукциона, не претендуют 
на национальные галереи. Но от этого 
их значимость не уменьшается, уверены 
организаторы. Ведь покупка картин горо-
жанами поможет городским библиотекам, 
следовательно, умножит знания будущих 
поколений магнитогорцев. Завтра у каж-
дого из нас есть возможность вписать 
себя в историю города: не только купив 
картину с «родословной», но и передав 
книгу с домашней полки в детскую би-
блиотеку – на Арбате будет действовать 
специальный пункт приема литературы 
в обмен на «патриотичную» символику от 
партии «Единая Россия». Значит, звездным 
аукцион станет для всех 

антон семенов

Завтра с молотка уйдут «медведи» Евгениев –  
Тефтелева и Малкина

Звездный аукцион
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Российский бизнес подклю-
чился к помощи гражданам, 
потерявшим свои дома в резуль-
тате лесных пожаров. крупные 
компании одна за другой берут 
шефство над конкретными по-
селками и даже целыми райо-
нами.

На призывы о помощи пострадав-
шим от пожаров в центральной 
части и Поволжье откликнулась 

вся Россия. Кто-то несет деньги в 
специально открытые фонды, кто-то – 
одежду и вещи.

Страшное стихийное бедствие не 
оставило равнодушными жителей 
Магнитки. На базе общественно-
политического центра «единороссы» 
создали фонд помощи пострадавшим 
от пожаров. Во вторник «Магнитогор-
ский металл» подробно рассказал о 
тех, кто первым пришел сюда внести 
свой благотворительный взнос. 

Государство разворачивает строи-
тельство новых домов взамен сго-
ревших. К восстановлению жизни в 
погоревших населенных пунктах при-
соединился и российский бизнес.

В понедельник Дмитрий Медведев 
встретился с представителями ком-
паний, решивших оказать помощь 
пострадавшим от пожаров гражданам. 
Наиболее социально ответственными 
оказались президент «Интерроса» Вла-
димир Потанин, гендиректор «Север-
стали» Алексей Мордашов, генераль-
ный директор «Базового элемента» 
Олег Дерипаска, глава АФК «Система» 
Владимир Евтушенков, гендиректор 
«Сургутнефтегаза» Владимир Богданов, 
президент «Евраз Инвеста» Александр 
Абрамов и председатель правления 
«НОВАТЭК» Леонид Михельсон.

Президент поблагодарил всех, кто 
принимал и принимает участие в 
тушении пожаров, в том числе добро-
вольцев. «Хочу поблагодарить всех, кто 
внес свой вклад в тушение пожаров: 
это огромное количество добровольцев 
помимо профессиональных пожарных, 
сотрудников МЧС, сотрудников других 
российских ведомств», – сказал пре-
зидент на встрече с российскими 
предпринимателями. – Речь идет об 
огромном количестве людей, которые 
бескорыстно, рискуя собственными 
жизнями, занимались тушением пожа-
ров и защищали обычных людей». По 
словам президента, эта общественная 
инициатива очень важна, она сплачи-
вает всех в ситуации, которая возникла 
летом этого года.

«Я считаю, что мы должны посовето-
ваться, каким образом представители 
предпринимательского сообщества 
смогли бы поучаствовать в ликвидации 
последствий того, что произошло», 
– обратился глава государства к биз-
несменам.

Он пояснил, что не предлагает соз-
давать какие-то новые фонды. Лучше 
было бы восстанавливать сгорев-
шие деревни, но 
на иных началах. 
«Нужно посовето-
ваться, как сделать 
жизнь этих насе-
ленных пунктов бо-
лее привлекатель-
ной, учитывая, что 
произошло», – под-
черкнул президент. 
Например, иногда важнее создавать 
какие-то социально значимые объ-
екты, которые в населенных пунктах 
стали бы признаками возрождения. 
Что же до государства, то все приня-
тые решения о выплате компенсаций 
и строительстве домов будут выпол-
нены до последнего рубля.

Многие бизнесмены уже взялись за 
работу. Олег Дерипаска принял, как он 
выразился, шефство над несколькими 
деревнями в Нижегородской обла-

сти. Туда же «НОВАТЭК» 
намерена поставить 
25 новых домов. Еще 
столько же от компа-
нии уйдет в Мордовию. 
АФК «Система» решила 
выделить десять милли-
онов долларов, чтобы 
также заняться восста-
новлением поселений, 

включая строительство социальных 
объектов. А Владимир Потанин взял 
шефство сразу над всем Конаков-
ским районом Тверской области, где 
собирается заняться профилактикой 
лесных пожаров. Впрочем, присут-
ствовавшие на встрече бизнесмены 
– не единственные, кто откликнулся 

на общероссийскую беду. О своем 
желании помочь уже заявила «Транс-
нефть», а «Интеко» пообещало про-
инвестировать и построить в одной 

из пострадавших от лесных пожаров 
областей России школу для детей по-
горельцев 
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 За лето в России были побиты девятнадцать температурных рекордов
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Лесные пожары  
в России унесли 
этим летом  
54 жизни, ранены 
300 человек

Дмитрий Медведев попросил предпринимателей сделать 
жизнь пострадавших от пожаров привлекательней

Бизнес поможет  
погорельцам

 оргвыводы
Нам такой Гидромет не нужен
МинпРиРоды предложило реформировать Росгидромет, поэтому внесло 
в правительство стратегию развития службы до 2030 года.

Задуматься об эффективности работы Росгидромета чи-
новников заставили жара и ее последствия: засуха и пожары. 
За лето в России были побиты 19 температурных рекордов. 
Согласно стратегии развития Росгидромета, предполагается 
увеличить число пунктов метеорологических наблюдений с 
1691 до 2300. Раз в пять лет обновлять компьютерную базу, а 
также с 2020 по 2030 год провести «плановую модернизацию, 
соответствующую мировому уровню». Ожидается, что через 
20 лет экономический эффект от работы обновленной метео-
службы составит 55 миллиардов рублей в год.

 ошибочка
«Вареные дети»
В Магазинах Уфы в продаже появилась колбаса, название которой с 
башкирского переводится как «Вареные дети».

На упаковке колбасы изображен ребенок в подгузниках, поедающий сосиску. По 
словам продавцов, колбаса поступила в магазины совсем недавно. Скорее всего, мя-
сокомбинат, выпускающий колбасу «Вареные дети», хотел сообщить потребителям, 
что продукт предназначен для малышей, однако допустил ошибку в написании его 
названия. В отделе маркетинга комбината, производящего колбасу, заверили, что 
в настоящее время предприятие решает вопрос с упаковкой «Вареных детей». Как 
скоро ошибка в написании названия будет устранена, на производстве не уточнили. 
Пока же колбасу «Вареные дети» можно приобрести во многих магазинах Уфы по 
цене около 230 рублей за килограмм.ре
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Магнитогорское 
местное отделе-
ние Впп «еди-
наЯ РоссиЯ» 
проводит сбор 
ф и н а н с о в о й 
помощи для по-
страдавших от 
лесных пожаров 
на территории 
РФ. сбор денеж-
ных пожертво-

ваний проходит по адресу: пр. Ленина, 
38, южный вход МгТУ, общественно-
политический центр – с 12.00 до 
19.00. 

А организации смогут перечислить 
денежные средства по следующим 
банковским реквизитам.
получатель:
ИНН 7709312370 КПП 770901001
МОФ поддержки партии «Единая Россия»
банк получателя:
АКБ «ПЕРЕСВЕТ» (ЗАО) г. Москва
к/с 30101810700000000259
БИК 044585259
Р/с   407 038 100 000 100 001 85
назначение платежа: Добровольное 
пожертвование на оказание помощи 
семьям погибших и пострадавших в 
результате пожаров летом-2010. НДС 
не облагается.

 милосердие
По закону  
сопереживания
беда к Якушовым пришла внезапно, в городе 
нашлось немало добрых людей, принявших ми-
лосердное участие в их судьбе.

«Уважаемый Виктор Филиппович! Обращаюсь к вам с 
болью в сердце и прошу помочь моему мужу, так как он 
тяжело болен и ему срочно необходима серьезная опера-
ция по удалению двух позвоночных грыж шейного отдела 
позвоночника и установка имплантата. Мужу 28 лет. 
Нога у него уже высохла, нервы защемлены, и кровь плохо 
циркулирует. Сидеть он не может, только лежать. Денег 
на операцию у нас нет, так как он работать не может, а 
у меня маленькая зарплата и в семье двое детей». 

Это строки из письма Елены Якушовой, которая борется 
за мужа Олега. Он газоэлектросварщик, она работает в 
столовой. Доходы в семье небольшие, помощи ждать неот-
куда: родители Олега в селе, безработные, родители Елены 
– пенсионеры, и тоже не пышут здоровьем. Старший из детей 
Якушовых ослаблен, младший – детсадовец. Пока Олег был 
здоров, был кормильцем, а с его болезнью семье хоть про-
падай. Елена с ужасом вспоминает, как резко начиналась 
болезнь, как муж, первое время работая, превозмогал боль, 
как потом слег.

 Помочь ему можно: уровень губернской и уездной меди-
цины позволяет надеяться на излечение. Олег прошел обсле-
дование в объединенной медсанчасти города и комбината, 
затем в «области»: операция по удалению грыж и установке 
имплантата переломила бы ситуацию. Но цена вопроса – 
десятки тысяч рублей. Елена признается: когда услышала, 
каких денег стоит лечение, просто остолбенела – не было 
у семьи таких средств. Почти такое же по силе потрясение, 
только радостное, испытала, когда практически посторонние 
люди быстро собрали деньги на операцию. 

Поначалу Елена Якушова обращалась во многие обще-
ственные организации, местные партийные отделения – 
стучалась во все двери. Не все они были открыты, но чле-
ны политсовета «Единой России», узнав о беде, собрали 
21,5 тысячи рублей. Стоит отметить: все взносы – личные. 
Политсовет отозвался на беду Якушовых сразу после ока-
зания помощи семье Алениных, у которых тяжело болеет 
маленькая дочь. Провести акцию с участием однопартий-
цев просто не успевали – деньги нужны были срочно, до 
середины июля. За недостающей для лечения суммой 
Елена, по совету «единороссов», обратилась в городской 
благотворительный общественный фонд «Металлург». 
По решению президента управляющей компании ММК, 
председателя попечительского совета фонда Виктора Раш-
никова «Металлург» выделил сорок три тысячи рублей, 
еще три тысячи – Русская металлургическая компания, 
где работал отец и работает брат Елены. Компания не 
впервые помогает семье: несколько лет назад выделила 
значительные средства на лечение отца Елены. 

Сообща собрали необходимую сумму. Возможно, никто не 
узнал бы этой истории – одной из многих, где беде противо-
стоят вместе, но семья Якушовых заинтересована, чтобы в 
городе знали о добром деле. Рассказывая о семейной драме, 
Елена благодарит всех, кто помог в лечении мужа, желает 
им благополучия и здоровья. «И дай бог всем, кто оказался 
в нашей ситуации, столько же добрых людей вокруг. Ведь с 
каждым это может случиться».

Операция была трудной. Олег еще в больнице, восстанов-
ление идет сложно. Нога пока непослушна, но он пытается 
ходить. Семья сейчас сконцентрировалась на помощи ему. 
Елена поддерживает мужа в больнице, малыша отправили 
в деревню к дедушке с бабушкой. 

…Говорят, хорошего человека жизнь пожмет-пожмет и 
отпустит. Пусть при поддержке добрых людей начнется у 
семьи Якушовых белая полоса.

 традиции
Медийный кубок
В эТи дни в городе проходит очередной Медийный 
кубок Магнитки, своеобразное спортивное двоебо-
рье, в котором принимают участие представители 
средств массовой информации.

Программа соревнований, инициатором которых стал 
отдел информации и общественных связей ОАО «ММК», 
включает два вида – волейбол и гонки на лодках-«драконах». 
Нынешний, летний, вариант Медийного кубка стал про-
должением зимнего – в марте этого года магнитогорские 
журналисты соревновались в стрельбе и горных лыжах.

Основными задачами соревнований являются содействие 
средствами физкультуры и спорта подготовке гармонично 
развитых специалистов с активной жизненной позицией; 
повышение физической и духовной культуры, пропаганда 
здорового образа жизни, укрепление спортивных традиций 
и повышение спортивного мастерства участников.

 кадры
Новый главный пристав
испоЛнЯющиМ обязанности главного судебного 
пристава области назначен Владимир Морозкин.

Он родился 12 декабря 1954 
года, окончил Омскую высшую 
школу милиции в 1981 году. Дея-
тельность в Федеральной службе 
судебных приставов России начал 
в 1999 году в должности началь-
ника отдела по противодействию 
коррупции УФССП по Курганской 
области. В 2006-м возглавил это 
управление.

Напомним, что ранее испол-
няющим обязанности был Павел 
Клюка.
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Региональные выбоРы, которые 
состоятся 10 октября, будут более 
масштабными, чем прошедшие 14 
марта этого года.

Об этом сообщил на пресс-конференции 
глава Центризбиркома России Влади-
мир Чуров. И для сравнения привел 

статистику. В октябрьский единый день 
голосования в стране пройдут 7841 вы-
боры разного уровня, включая и местные 
референдумы. А в марте эта цифра не-
многим превышала 6200. По его словам, 
региональные парламенты будут избираться 
в шести субъектах РФ – Тыве, Белгородской, 
Костромской, Новосибирской, Магаданской 
и Челябинской областях. Борьба будет идти 
в общей сложности за 260 депутатских 
мандатов. Наибольшее их количество – 76 
– приходится на законодательный орган 
Новосибирской области, а замыкает рей-
тинг по данному показателю Магаданская 
область, где претенденты будут бороться за 
21 депутатское кресло.

Выборы в перечисленных регионах бу-
дут проводиться по смешанной системе: 
половину депутатов будут выбирать по 
одномандатным округам, а половину – по 
партийным спискам. Законодательные 
органы будут также выбирать в 14 админи-

стративных центрах. Всего же по стране на 
разных уровнях будет распределено свыше 
50 тысяч депутатских мандатов.

10 октября городских мэров изберут в 
Самаре и Махачкале. Кроме того, предстоит 
избрать 2,5 тысячи глав муниципальных 
образований, а также пройдут два местных 
референдума и 33 голосования по преобра-
зованию границ муниципальных округов.

Еще одной особенностью предстоящих 
выборов, которую Владимир Чуров назвал 
главной, является то, что они пройдут с 
учетом изменений, внесенных в закон об 
основных гарантиях избирательных прав 
граждан. В частности, речь идет о расшире-
нии представительства партий, не преодо-
левших избирательный барьер, упрощении 
регистрации партийных списков, пред-
ставленных в региональных парламентах, 
ограничении возможностей проведения 
досрочного голосования и др.

А предвыборная кампания уже старто-
вала, и этот старт Владимир Чуров назвал 
нормальным. Сейчас Центризбирком 
повышенное внимание уделяет тому, 
как составляют списки избирателей в 
районах, пострадавших от пожаров, так 
как на день выборов многие погорельцы 
будут находиться в местах временного 
проживания 

 МНЕНИЕ
Альтернативы «единороссам» нет
Михаил ЮРевич дал оценку работе партии «единая Россия». По мне-
нию губернатора, альтернативы по серьезности отношения «единой 
России» нет.

«Работаю я не так давно губернатором, сделать предстоит многое, – заявил 
Михаил Юревич. – Обязательно посещу не только каждый муниципалитет, но и 
каждое поселение. А поселений на территории области более трехсот. По всем 
муниципальным образованиям «Единая Россия» предлагает создать отдельную 
программу по выходу из кризиса». 

По словам губернатора, в ближайшее время запланирована поездка в Брединский 
район. «Хочу сам посмотреть ситуацию, – отметил губернатор. – Там неудачный 
был выбор главы, он ушел в отставку. И везде, где был слабый глава, население 
страдает. Конечно, хочется, чтобы жители муниципалитетов выбирали достойных 
руководителей. Губернатор уверен: «Нужно, чтобы глава был серьезным человеком, 
желательно, чтобы он имел опыт работы в бизнесе». 

«Вся моя работа – это и есть выборы, – заявил Михаил Юревич. – На сегодня 
«Единая Россия» на территории области имеет большинство в ЗСО, является 
инициатором большинства важных проектов, реализуемых на Южном Урале. 
С моей точки зрения, альтернативы по серьезности отношения, общения с на-
селением, нет. Могу раскритиковать другие партии, но делать этого не буду, 
Достаточно посмотреть их списки».

Напомним, губернатор возглавляет региональный список «Единой России» на 
предстоящих выборах депутатов в Законодательное собрание Челябинской об-
ласти.

 «паровозИк» кпрф
Коммунисты определились
ЮжноуРальские коММунисты определились со своими кандида-
тами в депутаты Зсо.

В региональной тройке – недавно избранная на этот пост первый секретарь 
обкома Светлана Поклоннова, адвокат Константин Нациевский и ветеран пар-
тии Виталий Константинов. Всего же в списках местного отделения КПРФ 95 
человек, среди которых нет ни одного из шестерых нынешних членов фракции 
КПРФ в Заксобрании.

в вуЗах Магнитогорска завершается 
вступительная кампания. списки за-
численных на очное обучение появи-
лись на стендах университетов еще в 
начале августа

В этом году в Челябинской области более 
60 тысяч бюджетных мест, более поло-
вины из них – очной формы обучения. 

Несмотря на ежегодное снижение коли-
чества бюджетных мест, шансы получить 
бесплатное высшее образование у абитури-
ентов возросли: этот эффект дал демографи-
ческий кризис начала девяностых.

Напомним, весной руководители мест-
ных вузов серьезно опасались недобора: 
были опасения, что на поступлении серьез-
но скажется ситуация с «демографической 
ямой». Но пока ее удалось «обойти», благо-
даря сокращению бюджетных мест на 10-
15 процентов. Причем сокращены были 
места на гуманитарном и естественном 
направлениях, на техническом направ-
лении их, напротив, увеличили. Несмотря 
на это, стойкий интерес абитуриентов к 
экономическим специальностям остался 
неизменным.

Сокращение бюджетных мест, в первую 
очередь, коснулось педагогических вузов, 
так как, по данным Минобрнауки, работать 
в школу идет мало впускников. Сокращение 
мест по экономическим и гуманитарным 
специальностям затронуло те вузы, где 
обучение по этим специальностям является 
непрофильным. Например, ноль бюджетных 
мест в этом году имели несколько таких 
популярных специальностей МГТУ, как юри-
спруденция, экономика, налогообложение, 
статистика, коммерция, государственное 
и муниципальное управление. Лидировали 
по числу бюджетных мест специальности 
технического профиля – теплоэнергетика, 
электроэнергетика, промышленная элек-
троника, информатика и вычислительная 
техника, промышленное и гражданское 
строительство, металлургия.

По словам министра образования и науки 

Андрея Фурсенко, увеличение количества 
мест по направлениям, востребованным 
экономикой страны, будет продолжено. 
Среди них – транспортная отрасль, сельское 
хозяйство, энергетическая сфера и инфор-
мационные технологии. Росту количества 
бесплатных мест в вузах сопутствует увели-
чение средств, выделяемых государством на 
студента. Министр на-
помнил, что в 2006 году 
стоимость бюджетного 
места в России состави-
ла 43-44 тысячи рублей. 
В планах министерства 
довести эту сумму до 
60 тысяч, причем «не 
за счет сокращения 
количества бюджетных 
мест, а за счет увели-
чения общего объема 
финансирования».

Интересы самих 
абитуриентов с госу-
дарственными пока 
не совпадают: по ито-
гам приемной кам-
пании-2010 через пять лет на рынке труда 
будет ожидаться наплыв тех же экономистов 
и юристов: именно эти специальности поль-
зовались наибольшим успехом в магнито-
горских вузах. Только большинство студентов 
здесь будут учиться на платной основе.

Одной из тенденций нынешней вступи-
тельной кампании стало развитие коммер-
ческого приема на новые специальности, на 
которые отсутствует государственный заказ, 
но есть потребность общества: в МГТУ откры-
ли «Государственное и муниципальное управ-
ление», чьи выпускники смогут работать в 
федеральных, региональных, городских и 
сельских органах власти, общественных 
организациях и политических партиях. 
Появилась в техническом университете и 
новая инженерная специальность «Нанома-
териалы», открытая на факультете технологий 
и качества кафедрой машиностроительных 
и металлургических технологий.

В связи с переходом к Болонской системе 
в МаГУ и МГТУ теперь действуют параллель-
ные профильные группы – бакалавриат–
специалитет.

Окончательные данные по поступлению 
будут известны после волны приема на за-
очное обучение. На сегодня можно отметить 
следующие итоги вступительной кампании. 

Во-первых, благо-
даря тому, что все 
вузы были обязаны 
публиковать дан-
ные о поступлении 
на сайтах и внутри-
вузовских стендах, 
значительно увели-
чилась прозрачность 
приемной кампании. 
Мониторинг данных 
поступления прово-
дился Общественной 
палатой РФ и РИАН 
в рамках проекта 
«Показатели каче-
ства вузов». По их 
данным, оба магни-

тогорских вуза признаны эффективными и 
удобными для абитуриентов.

Кроме того, в этом году абитуриенты мог-
ли подать заявления не более чем в пять 
вузов. Благодаря этому стабилизировалась 
ситуация с их распределением, и вузы не 
задыхались от наплыва абитуриентов. Окон-
чательные объективные данные приемной 
кампании по всем вузам города можно будет 
систематизировать лишь в конце августа, 
когда завершится набор на обучение на 
платной основе.

В приемных комиссиях магнитогорских 
вузов отметили, что прием проходит без экс-
цессов. Новоиспеченных первокурсников 
уже можно поздравить с новым статусом и 
новым этапом в их жизни, а вузам пожелать 
успешного завершения набора и талантли-
вых студентов 

ОЛЬГА МАРКОВА 
фОтО > дМитРий РухМАЛеВ

 72 процента российских граждан, по данным ВЦИОМа, сообщают, что жара негативно повлияла на их самочувствие
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Мимо школы  
с дипломом педагога

Благодаря «демографической яме» шансы получить 
бесплатное высшее образование возросли

Окончательные  
объективные данные  
приемной кампании  
по всем вузам города  
можно будет  
систематизировать  
лишь в конце августа,  
когда завершится набор  
на обучение  
на платной основе

Глава Центризбиркома Владимир Чуров  
оценил начало предвыборной кампании

 пЕрЕгИбы На МЕстах
«Молочный» президент  
дал безбожникам срок
интеРнет взорвала запись блогера, сообщившего, что у них 
на предприятии появился внутренний православный кодекс. 
«бомбой» стала публикация так называемого «обращения к со-
трудникам оао по производству молока».

В нем его президент Василий Бойко-Великий, в частности, обещал уволить всех 
сотрудниц, сделавших аборт. Тех, кто не успеет обвенчаться до праздника Покрова 
Божией Матери (14 октября), постигнет та же участь. Как известно, Россия – страна 
многоконфессиональная, а Рузский район, где расположены производственные 
владения господина Бойко, моноэтническим назвать трудно. В частности, в Рузе 
проживают многочисленные выходцы из Дагестана. Но, по-видимому, мусульма-
нам, а также иудеям, католикам на заводе масла не сбивать. Или все же тем, кто 
покрестится, сделают послабление? Есть еще один деликатный вопрос: как ка-
дровая служба ОАО выявит тех греховодниц, которые прерывали беременность?

– Требовательность руководителя этого предприятия даже превышает требова-
тельность фарисеев в Евангелии, – прокомментировал эту новость руководитель 
пресс-службы патриарха отец Владимир Вигилянский. – К Христу привели жен-
щину, которую уличили в прелюбодеянии, а он сказал: «Кто без греха, тот пусть 
бросит в нее камень». И фарисеи замолчали. Административными методами 
подходить к понятию греха – это антиправославно. Это понятие сокровенное, 
связанное с личной жизнью каждого человека.

Журналисты «Российской газеты» дозвонились до приемной Василия Бойко-
Великого.

– Вам не кажется, что вы нарушаете Трудовой кодекс?
– Будут сокращены не люди, а должности этих работников. Это закон не за-

прещает.
– Вы принимаете на работу только православных верующих?
– Ограничений нет, но в основном приходят крещеные, те, чьи жизненные цели 

совпадают с нашими, а это православное преображение России. К тем, кто не 
крещен, требование обвенчаться не относится. А вот за аборты будем увольнять 
всех. Как мы их вычислим? Слежки не ведем, но нет ничего тайного, что не стало 
бы явным. И еще. Мы не сторонники жесткости, но в экстренных ситуациях 
(пожары, жара посланы нам за грехи) нужны экстренные меры.

 фоНтаН ИдЕй
Туалетные правила  
от Геннадия Онищенко
главный санитарный врач России геннадий онищенко, извест-
ный своими нестандартными инициативами, в очередной раз 
блеснул идеей.

На этой неделе в силу вступило скандальное постановление «О санитарно-
эпидемиологических требованиях к условиям проживания в жилых зданиях и 
помещениях». В документе, кроме традиционных норм по освещенности и до-
пустимых уровней вибрации, есть «туалетные правила». Так, в Роспотребнадзоре 
считают, что вход в «помещение, оборудованное унитазом», может быть только 
из коридора. Исключение делается для спален, и то при условии, что это второй 
санузел в квартире, а первый устроен по всем правилам.

Но это не все. Ванные комнаты и туалеты не могут располагаться над жилыми 
комнатами и кухнями, за исключением двухуровневых квартир. И это может 
привести к настоящим войнам между соседями. Сейчас многие многоэтажные 
дома строятся со свободной планировкой, место для ванных и кухонь обозначе-
но условно, а где именно они будут располагаться, решает сам хозяин. Так что 
конфликты между соседями теперь обеспечены.

– В Жилищном кодексе этот вопрос никак не регламентируется, поэтому по-
становление Онищенко его не нарушает. А вот вопрос с Конституцией, пожалуй, 
стоит. Квартира – это частная собственность, и, когда чиновники вторгаются в 
частную жизнь, это уже ни в какие ворота не лезет, – комментирует председатель 
московской коллегии адвокатов «Арутюнов и партнеры» Александр Арутюнов. 
– Я вполне допускаю, что все закончится тем, что найдется упрямый человек, 
который дойдет до Конституционного суда.

Геннадий Онищенко готов регулировать все – от туалетов до мобильных теле-
фонов. В новых правилах железнодорожных пассажироперевозок, вступивших 
в силу в конце этого июля, содержится интересный пункт опять же о туалетах. 
В уборных должна быть кнопка вызова проводника. А новые санитарные пра-
вила для детских лагерей регламентируют почти все нюансы, вплоть до запрета 
готовить окрошку и глазунью. Требования по снаряжению доходят до курьезов: 
в лагере должна присутствовать палатка, костровый набор, аптечка, фонарь и... 
гитара. Также Онищенко рекомендовал россиянам не пользоваться мобильни-
ками, а милиционерам – носить шорты и сандалии в жару.

 в капкаНЕ лИНгвИстИкИ
Народный автомобиль –  
«Лада Халява»
в Понедельник автоваЗ объявил, что новый бюджетный ав-
томобиль, который завод начнет выпускать в следующем году, 
будет называться Lada Granta.

Имя было выбрано в результате конкурса «Народной машине – народное на-
звание», в котором приняли участие более 46 тысяч человек, а победителем стал 
житель Красноярска Павел Захаров (за труды он получит Lada Kalina). Однако, 
несмотря на заявленную народность названия, таковым его считать нельзя: 
значение слова granta крайне сложно понять хотя бы по той причине, что его 
не существует ни в одном языке мира. Поэтому журнал «Власть» посчитал не-
обходимым оказать гражданам посильную лингвистическую помощь и перевел 
название их будущего автомобиля на русский.

До сих пор иностранные слова использовались в названии только одного про-
дукта АвтоВАЗа – Lada Priora. Очевидно, что образовано оно было от английского 
prior («превосходство, первенство») путем добавления окончания «а», определяю-
щего женский род. В случае с Granta, судя по всему, был применен тот же алгоритм. 
Grant переводится с английского как «дар», а это слово, в свою очередь, максимально 
точно описывает последние два года существования завода. Он выжил исключительно 
благодаря безвозмездной многомиллиардной помощи государства, то есть благодаря 
дарам. Таким образом, Lada Granta – это «Лада Дар», а в более народном варианте 
–  «Лада Халява».

Старт нормальный
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ПАМЯТЬ ЖИВА
17 августа ис-
полнилось  
20 лет, как нет с 
нами любимо-
го  с ы н оч к а , 
отца, деда АН-
ДРИЯНОВА
Валерия Дми-
триевича. Пом-
ним, любим, 
скорбим. 

Мама, дочь, 
сын, внуки

   Телефон отдела рекламы 35-65-53, e-mail: reklama_mm@mail.ru 
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив ООО «Центр технического 
обслуживания» выражает соболезно-
вание  Вихрову Виктору Германовичу 

и Кравцовой Татьяне Викторовне  
по поводу смерти

отца и деда. 

Коллектив ООО «Центр технического 
обслуживания» выражает соболезно-
вание  Иванову Евгению Петровичу  

по поводу смерти
отца. 

Администрация, профком и совет 
ветеранов цеха пути ООО «Ремпуть» 

скорбят по поводу смерти
ПЕНЬКОВОЙ

Олиты Владимировны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив ООО «ЦТО»  
выражает соболезнование менеджеру 

ГРК СС ОАО «ММК» Губину Юрию  
Владиславовичу по поводу смерти 

матери.

Коллектив УМиАТ ЗАО «Строитель-
ный комплекс» выражает соболезно-
вание главному инженеру УМиАТ ЗАО 
«Строительный комплекс» Мешкову 

Константину Геннадьевичу по поводу 
смерти матери

МЕШКОВОЙ
Валентины Васильевны.

Подразделения, подчиненные 
начальнику контрольного управле-

ния ОАО «ММК», выражают соболез-
нование начальнику отдела 

внутреннего контроля и экономиче-
ской безопасности Вострикову 

Владимиру Георгиевичу по поводу 
преждевременной смерти матери.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти почетного пенсионера 
ОАО «ММК»
ХОДАКОВА

Евгения Николаевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЖИРОВА

Ивана Николаевича
и выражают соболезнование 

 родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
САФОНОВОЙ

Анны Никифоровны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
НЕВЕРОВА

Владимира Ивановича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов рудника 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
БАРАНОВОЙ

Веры Ивановны
и выражают соболезнование 
 родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов рудника 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ЛИСИЦИНА

Владимира Ивановича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
аглоцеха ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
КАШВИДИНОВОЙ

Ягинэнбики Газизьяновны 
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
доменного цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ЯРЫГИНОЙ

Александры Федоровны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ИВАНОВА

Сергея Алексеевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
БОНДАЛЕТОВА

Юрия Степановича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ЛИСАФИНА

Геннадия Дмитриевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
копрового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
КНЯЗЕВОЙ

Татьяны Васильевны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
копрового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
КИРИЛЛОВА

Леонтия Константиновича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

ПРОДАМ
*Гараж в «Мосте» под два авто. Т. 49-

43-67.
*Евровагонку (сосна, липа), доску 

пола, фанеру, мебель для ванн. Т.: 29-
63-24, 8-904-973-41-43.

*Цемент, песок, щебень. Доставка 
мешками, «ГАЗелями», «КамаАЗами». 
Т.: 8-904-305-1212, 43-17-50.

*Шлакоблок рубленый, строитель-
ный. Т. 456-123.

*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
КУПЛЮ

*Квартиру, помощь при оформлении 
ипотеки для покупки квартиры, комна-
ты за 20 т. р. Т. 8-912-805-98-70.

*Долю. Т. 8-904-944-15-00.
*Квартиру. Т. 43-11-46.
*Комнату. Т. 8-904-608-53-82.
*1-комнатную. Т. 43-13-42
*2-комнатную. Т. 8-904-301-61-67.
*3-комнатную. Т. 43-11-67.
*2-комнатную. Т. 8-952-519-39-32.
*Комнату. Т. 43-13-46.
*1-комнатную. Т. 8-904-976-92-38.
*2-комнатную. Т. 43-13-41.
*3-комнатную. Т. 8-904-973-85-98.
*Комнату. Т. 44-01-31.
*1-комнатную. Т. 8-951-793-44-20.
*2-комнатную. Т. 23-07-23.
*Квартиру. Услуги риелтора, 10000 

р. Т. 45-98-70.
*Покупка недвижимости с использо-

ванием материнского капитала. Т. 26-
44-77.

*3-комнатную кв. Т.: 8(3519)45-02-
20, 26-44-77.

*2-комнатную кв. Т.: 8(3519)45-02-
20, 26-44-77.

*Квартиру. Т. 43-01-43.
*Холодильник, морозильник, холо-

дильную витрину в любом состоянии. 
Т.: 8-950-747-42-11, 35-91-69.

*Ванну, холодильник, стиральную 
машинку, бытовой металлолом. Т. 47-
31-00.

*Неисправный импортный телеви-
зор. Т. 31-61-98.
МЕНЯЮ

*Квартиру. Т. 43-13-45.
СДАМ

*Гараж. Т. 8-908-068-88-22.
*Посуточно. Т. 8-902-864-10-20.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-572-

08-00.

*Ночь, час 100 р. Т. 8-908-815-06-
75.

*2-комнатную квартиру (оз. Банное 
«Алтынай»). Т. 8-351-901-91-49.

*Часы, сутки. Т. 8-908-577-11-77.
*Часы. Т. 29-44-71.
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-906-871-17-

83.
УСЛУГИ

*Сварочные работы любой сложно-
сти. Металлоконструкции из собственно-
го металлопроката. Сварка с выездом 
на место установки. Т. 49-16-30.

*Автокран. Т. 29-18-15.
*Установим металлические балкон-

ные рамы. Внутренняя, наружная отдел-
ка. Качественно. Т.: 31-10-30, 8-951-
433-4734.

*Заборы, теплицы, ограды, навесы. Т. 
45-20-21.

*Отделка балконов евровагонкой. Ка-
чественно, быстро. Т. 45-45-69.

*Замена труб, отопления, водомеров, 
водонагревателей. Гарантия. Т.: 42-07-
92, 8-963-478-56-57.

*Сантехника, отопление, водоснабже-
ние, котельные. Т. 8-963-476-94-59.

*Сантехработы, гарантия. Т.: 43-11-
26, 8-922-631-82-83.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Отделочные работы: панели, гипсо-

картон, полы, стены, евровагонка. Т. 
8-909-748-45-38.

*Натяжные потолки. Низкие цены! Т.: 
47-35-77, 8-908-087-35-77.

*Утепление. Т. 8-790-286-25-973.
*Окна, откосы на окна и двери. ПВХ, 

МДФ, ЛДСП. Качество, гарантия, рас-
срочка. Т.: 43-99-33, 8-952-504-74-04.

*Откосы. Т. 43-05-36.
*ООО «Виктория». Корпусная мебель 

на заказ. Барные стойки, кухни любые, 
спальни, 

детские. Т.: 43-16-05, 43-13-25.
*Мастер на все руки. Т. 43-17-72.
*Электромонтаж. Т. 8-951-241-3027.
*Электромонтаж. Т. 8-919-357-4757.
*«Стинол». Ремонт любых холодильни-

ков. Гарантия. Т.: 41-44-35, 29-24-51.
*Ремонт телевизоров. Вызов бесплат-

но, гарантия,. Т. 45-63-95.
*Ремонт телевизоров. Гарантия, вы-

зов бесплатно. Пенсионерам скидки. Т. 
46-21-16.

*Ремонт телевизоров. Скидки, гаран-
тия. Т.:23-99-09. 8-904-800-59-77.

*Ремонт телевизоров. Т.: 8-906-871-
49-15, 34-70-64.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Антенны всеканальные. Установка, 

разводка. «Триколор», «Радуга-ТВ». Т.: 41-
44-35, 8-908-066-09-06.

*ТВ-антенны. Установка, разводка. 
«Триколор». Т.: 8-908-086-88-89, 46-88-
89.

*Телеантенны! «Триколор-ТВ». Пенси-
онерам скидки. Т. 43-15-51.

*ТВ-антенны, ремонт. Т. 8-906-850-
23-51.

*ТВ-антенны: установка, ремонт. Спут-
никовые телесистемы. Т. 8-912-301-07-
96.

*ТВ-антенны. Пр. Ленина, 104. Т.: 29-
13-14, 299-000.

*Компьютерная помощь. Антивиру-
сы. Ремонт ноутбуков. Дешево. Гаран-
тия. Т.: 45-02-29, 8-912-805-02-29.

*Профессиональная компьютерная 
помощь. ООО «Орион АйТи». Т. 49-65-
75.

*Компьютерная клиника. Настройка, 
ремонт, антивирусы. Т.: 45-13-52, 28-08-
16.

*Ремонт компьютеров. Т. 43-01-43.
*«РемТехСервис». Ремонт стиральных 

машин. Т.: 31-90-80, 8-963-097-3954.
*Ремонт стиральных машин. Т. 49-15-

03.
* «РемБытСервис». Ремонт стираль-

ных машин. Т.: 22-54-65, 8-951-459-02-
81.

* «РемБытМаш». Ремонт стиральных 
машин. Т.: 30-17-06, 8-904-975-61-50.

*Ремонт стиральных машин. Быстро. 
Качественно. Гарантия. Т.: 27-02-11, 
8-902-869-45-07.

*Ремонт стиральных машин. Т. 28-08-
77.

*Услуги риелтора. Т. 8-902-868-95-
06.

*Няни, домработницы, сиделки. Т. 45-
82-88.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*Оперативно «ГАЗели», «бычки», вы-

сокие, длинные, грузчики. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

* «ГАЗели», грузчики, любое время. Т. 
46-03-82.

*Высокие: «Валдай», 4 т., 5 м, «ГАЗель», 
грузчики. Т. 49-39-43.

*«ГАЗель»-тент. Грузчики, недорого. Т. 
8-922-741-7403.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-064-53-
53, 43-01-11.

*«ГАЗели», грузчики. Т.: 43-00-19, 
8-904-977-1660.

*«ГАЗель» от 250 р. Т. 452-451.
*«ГАЗели». Т. 21-83-13, 8-906-851-97-

43.
*«ГАЗель», грузчики. Т. 8-961-577-63-

00.
*Манипулятор, 10 тонн. Т. 8-919-

4000-131.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели». Т. 450-133.
*«ГАЗель». Т. 8-982-318-37-60.
*«ГАЗель». Т. 8-906-872-9012.
*«ГАЗели» недорого. Т. 8-909-097-60-

13.
*Сварка баков, ворот, лестниц. Т. 

8-904-801-17-72.
*Изготовим мебель на заказ. Т. 44-01-

09.
*Сантехремонт. Т. 31-08-14.

ТРЕБУЮТСЯ
*Высококвалифицированные опе-

раторы станков с ЧПУ, зуборезчики, зу-
бофрезеровщики. Т.: 24-04-55, 25-45-
82.

*Мастера СМР, электрогазосварщи-
ки, монтажники технологических тру-
бопроводов. Т. 21-42-77.

*Продавец на овощи, фрукты. Т. 
452-451.

*Машинист автокрана. Т. 21-42-77.
*Магнитогорскому почтамту требу-

ются почтальоны на постоянную рабо-
ту и для доставки газеты «Магнитогор-
ский металл» по договору, операторы 
связи (с обучением). Т. 23-57-49 или 
по адресу: пр. Ленина, 32 (отдел ка-
дров).

*Женщины с л/а в такси «Леди». Т. 
45-12-68.

*Няни, сиделки. Т. 45-82-88.
*Организации: сторож и работник 

по обслуживанию здания. Адрес: пр. 
Металлургов, 6/1. Т. 20-79-11.

СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

*Военный билет Сотникова С. М.

Городская акция «Подросток!»
по телефону 41-55-41 (круглосуточно) принимаем 

информацию по вопросам защиты прав несовершен-
нолетних, а также по подросткам, которые занимаются 
противоправной деятельностью и бродяжничают.
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О легендарных директорах 
ММК, вошедших в историю чер-
ной металлургии, а. Завенягине,  
г. носове, Ф. Воронове, И. рома-
зане, написаны статьи, исследо-
вания, книги, монографии. 

К сожалению, о жизни и деятельно-
сти, семье директора ММК предво-
енного периода П. Коробова прак-

тически ничего неизвестно. Исключение 
составляет книга В. Кучера «Магнитка 
навсегда», где сделана попытка осве-
тить малоизвестные факты биографии 
семьи Коробовых, давшей стране и ее 
черной металлургии трех знаменитых 
директоров-доменщиков. Авторы этой 
статьи рассказывают о династии Коро-
бовых, используя печатные публикации 
30-х годов, дополняя книгу Кучера.

Коробовы – старинные доменщики. 
Доменщиком был дед Павла Григорий и 
его брат Николай. Эта профессия стала 
семейной. Созвали бы всю родню, по-
лучился бы целый доменный цех Коро-
бовых. 

Загрузчик домны Макеевского заво-
да Григорий был смелым человеком, 
не боялся рисковать. Хозяин-француз 
прозвал его «русским чертом». Это зву-
чало самой высокой «похвалой» рабо-
чему.

Иван Григорьевич стал работать на 
домне еще в 1897 году, когда ему ис-
полнилось 15 лет. За сорок копеек в 
день он дробил руду на Дружковском 
заводе. Через два года отец вызвал 
его на Макеевский завод. Сначала 
Иван выгружал руду, затем его пере-
вели в каталы работать по двенадцать 
часов с ежедневным заработком 80 
копеек.

Впоследствии он вспоминал: «Как-
то раз испортился конус домны. Чтобы 
его отремонтировать, необходимо раз-
ровнять засыпанную в печь руду. Тог-
да бы прекратился доступ газа в конус 
и можно приступать к ремонту. Жела-
ющих устранить поломку не нашлось 
– страшновато: печь-то 
действует, температура 
в ней высокая. Навер-
ху вредные газы – уго-
ришь. Приказывает 
мне десятник Чибизов: 
«Полезай в домну!» Я от 
страха так и замер. Мо-
лод еще был, на заводе 
недавно. Около меня стоял отец. Вижу 
– побледнел, молчит, только губы сжал 
и глаза опустил, понимал, что отказ 
равносилен увольнению обоих с заво-
да. Дали мне лопату, привязали кана-
том и опустили в домну. Когда вытащи-
ли оттуда, я был ни жив ни мертв. Ра-
ботал я с отцом на одной домне. Он ча-
сто болел и умер раньше времени».

Дети Ивана Григорьевича с малых 
лет слышали разговоры о заводе, до-
мне. Когда его сына, пятилетнего Пав-
ла, спрашивали, кем он хочет быть, он 
подбегал к домашней печи и отвечал 
– горновым. На последние деньги от-
дали Коробовы старшего Павла в гим-
назию, где сына простого рабочего 
приняли очень неохотно. После рево-
люции Павел учился в техническом 
вузе, окончил Горную академию и стал 

инженером-металлургом, был смен-
ным инженером и помощником на-
чальника цеха на Макеевке, затем Пе-
тровском заводе, Магнитке. Такой же 
дорогой пошли младшие братья Нико-
лай и Илья. Инженеры, они стали круп-
ными командирами металлургическо-
го производства. 

Николай с 14 лет трудился на заво-
де. Был подручным плотника, горно-
вым, газовщиком, старшим горновым, 
слесарем, работал в химической лабо-
ратории. В коксовом цехе загружал 
уголь и ремонтировал печи. Работал 
смазчиком, а потом машинистом га-
зовых машин. Впоследствии был заме-
стителем директора Всесоюзной про-
мышленной академии имени Сталина. 
Илья возглавлял доменный цех Криво-
рожского металлургического завода.

Братья не забывали отца, ездили к 
нему, старшему мастеру доменного 
цеха Макеевского завода, подучивать-

ся. И было чему учить-
ся: Павел Григорьевич 
начал чернорабочими, 
а впоследствии стал 
обермастером.

В 1935 году Иван Гри-
горьевич и Павел Ивано-
вич Коробовы были удо-

стоены высшей награды Родины – ор-
дена Ленина.

26 октября 1937 года в Москве со-
стоялось совещание работников чер-
ной металлургии, куда были приглаше-
ны обермастер доменного цеха метал-
лургического завода Иван Коробов и 
директор Магнитогорского комбината 
Павел Коробов – отец и сын.

В ноябре 1937 года в журнале «Ста-
хановец» опубликована статья дирек-
тора Магнитогорского комбината Ко-
робова, где он вспоминал: «29 октября 
вечером мы вернулись в Кремль, со-
брались в Грановитой палате. Там при-
сутствовало 400 металлургов и уголь-
щиков. В зал вошли товарищи Сталин, 
Молотов, Каганович, Ворошилов, Ка-
линин, Микоян, Булганин…

Встреча с руководителями партии и 
правительства была волнующей. Дол-
го не смолкали овации и приветствен-

ные возгласы. Товарищ Сталин высту-
пал несколько раз, предупреждая, что 
подымет необычный тост за руководи-
телей малых и средних, от которых за-
висит почти все, ибо «звание хозяйствен-
ника в наших условиях является высо-
ким званием, а быть руководителем в 
советских условиях – значит удостоить-
ся высокой чести и доверия в глазах на-
рода». Товарищ Сталин провозгласил то-
сты за Стаханова, Дюканова. Рябошап-
ку, Изотова и других. Товарищ Кагано-
вич представил вождю моего отца. То-
варищ Сталин узнал его и сказал: «Я 
знаю вас с 1934 года». Спросил, сколь-
ко отцу лет. Отец ответил: «55». «А мне 
58». Товарищ Ворошилов тоже сказал, 
что он старше отца. И вышло, отец – са-
мый молодой.

Подозвав и меня, товарищ Сталин 
произнес тост: «За здоровье новых и ста-
рых бойцов доменного дела в металлур-
гии, и прежде, за здоровье Коробова-
отца, за сына его, за всю семью домен-
щиков Коробовых, за то, чтобы семья 
Коробовых не отставала от новых мето-
дов работы».

Отец воскликнул: «Товарищ Сталин! Я 
уже старик, но положу все свои силы, 
чтобы выполнить ваше пожелание и 
быть впереди других металлургов».

У каждого из нас появился необыч-
ный подъем настроения. Хочется скорей 
приехать на завод и начать по-боевому 
работать…»

В январе 1936 года Павел Иванович 
Коробов был направлен на ММК на-
чальником доменного цеха. Здесь про-
явились его качества талантливого орга-
низатора, крупного специалиста-
металлурга. Под его руководством пре-
одолены многие трудности первых лет 
освоения сложного металлургического 
производства. В те годы на Магнитке 
очень остро стоял вопрос о температу-
ре дутья. Здесь плавили агломерат при 
низкой температуре дутья, хотя метал-
лурги знали, что выгоднее на повышен-
ной. Павел Иванович сразу заинтересо-
вался такой странностью. Однако в от-
вет на его вопрос, почему они работа-
ют технически неправильно, инженеры 

разводили руками: «Пытались. Ничего 
не получается, почему – не знаем». На-
чальник цеха Коробов, как и отец, чело-
век рискованный, пустил печи на повы-
шенное дутье. Работали так месяц, два, 
увы, неудачно. Скоро выяснилось, что 
использовать повышенное дутье с маг-
нитогорской рудой технически и эконо-
мически невыгодно – печь все время 
«зависает». Павел Иванович запросил 
совет брата Николая, и тот подсказал: с 
пуском агломерационной фабрики сле-
дует обязательно прибавлять в шихту пе-
сок. Соответственно, только изменив 
природу здешней руды, можно работать 
на повышенной температуре дутья. Это 
требовалось тогда и Кузнецкому заводу, 
использующему магнитогорскую руду.

С 1936 по 1937 год Павел Иванович 
был главным инженером ММК. В этот 
период на комбинате принимают все 
меры по окончанию строительства ру-
дообогатительной фабрики и первой 
аглоленты аглофабрики № 1.

С 1937 по 1939 год П. Коробов – ди-
ректор ММК. В 1939 году он назначен 
первым заместителем Народного ко-
миссара черной металлургии СССР. В 
1943 году непродолжительное время 
Коробов вновь возглавляет ММК. С 
марта 1946 года он – первый заме-
ститель министра черной металлургии 
СССР после преобразования наркома-
тов в министерства. С января 1954 
года назначен первым заместителем 
председателя Государственного коми-
тета по новой технике при Совете Ми-
нистров СССР.

За заслуги перед советским государ-
ством и большой трудовой вклад в раз-
витие народного хозяйства П. Коробо-
ву присвоено звание Героя Социали-
стического Труда, награжден шестью 
орденами Ленина и орденом Трудово-
го Красного Знамени, медалями.

Скончался Павел Иванович 17 авгу-
ста 1965 года, оставшись в памяти 
Магнитки молодой улицей нестарею-
щего города, представителем славной 
династии доменщиков 

Подготовили АНАТОЛИЙ ИОВИК, 
ВАЛЕРИЙ ЕФИМОВ

четверг 19 августа  2010 года вехи

  Память о щедро розданной жизни струится, как ароматное вино... Роберт ИнгеРсолл

 досыл

Командармы  
династии Коробовых

Директор ММК решительно действовал  
в рискованных ситуациях

Сталин узнал его  
и сказал:  
«Я знаю вас  
с 1934 года»

 память
на ФрОнте видел, как солдаты гибли не 
только от оружия противника, но и от 
своего. не зря в армии была поговорка: 
винтовка в год один раз сама стреляет. 
Об этом писал мне в письмах и мой 
брат, бывший капитаном, командиром 
роты: «Братишка, будь внимательным с 
оружием. Многие молодые бойцы гибнут 
по неосторожности, по невниматель-
ности».

В сентябре 1944 года мы были в обороне 
на реке Вента в Литве. Я был связным 
командира взвода. Мы с ним спустились в 

траншею, где было четверо наших. Все мирно: 
мы с одним солдатом в ячейке читали дивизи-
онную газету «За Родину», в другой ячейке стоял 
пулемет «максим», возле которого был расчет. К 
ним прибыл старшина – командир пулеметной 
роты. Помню, он – уроженец Средней Азии, 

говорил, что знает узбекский, таджикский и тур-
кменский языки. И вдруг солдат, с которым мы 
были вместе, воскликнул: «Граната!» На фронте 
все чувства обостряются. За доли секунды успел 
увидеть дымок около пулемета. Мы присели – и 
тут же взрыв: разорвалась противотанковая 
граната. Пулемет отбросило в сторону, старши-
на и пулеметчик в горячке выскочили из тран-
шеи, старшина упал у бруствера и сполз назад. 
У него был вырван бок. Он немного подрожал 
и утих. Мы были в шоке.

Пулеметчик побежал по склону и тоже упал. Ко-
мандир взвода приказал мне оказать ему по-
мощь. Рядом был сарай, туда я его и затащил. 
Весь бок у него кровоточил от множества оскол-
ков. У меня был хороший моток немецкого бин-
та, которым я и обмотал все его тело… Вечером 
погибшего и раненого забрали в тыл. Оказалось, 
все это было вызвано неосторожным обращени-
ем с оружием…

Другой случай тоже был в окопах. Наши тран-
шеи находились друг от друга метрах в трехстах, 

в окопах – по четыре человека. Скучно. Ребята 
из соседнего окопа ночью пожаловали к нам в 
гости: сидели на дне, винтовки держали между 
ног, вели мирный разговор. Я стоял и наблюдал 
за противником. Вдруг – выстрел, пуля просви-
стела возле головы. Винтовки у ребят были на 
взводе, один случайно нажал на курок… Потеря 
бдительности. Ночью немцы пробрались к ним, 
троих убили, одного взяли в плен.

Третий случай был на берегу Немана перед 
Тильзитом. Наше наступление остановилось на 
берегу. Мы расположились в имении немца: ко-
мандиры заняли дом, а мы – сараи. Во дворе сто-
яла ротная подвода, где был пулемет «максим». 
Пулеметчик со вторым номером были там – шло 
обучение. И вдруг – очередь. А впереди проходил 
боец. Очередь пришлась по его поясу. На глазах 
у всех побелело его лицо, он медленно присел и 
умер…

Один земляк в блиндаже лег отдыхать перед ам-
бразурой, влетела пуля, и умер он тяжелой смер-
тью.

А однажды наши «кукурузники» сбросили по 
ошибке пару бомб на наши окопы. Вот и думай 
о цене ошибки…

МИХАИЛ ПЕТРОВ, 
ветеран войны и труда

Цена ошибки

Второе наше паломничество

 реклама

 трудовой фронт

Этот день  
не забуду никогда
нарОд отмечает 65-ю годовщину Победы. Я пом-
ню, какая доля труда выпала на нас, подростков 
в военные годы.

Я родился шестого мая 1929 года в Башкортостане. 
Жили мы в деревне, отец с матерью работали в колхозе. 
В 1940 году мы по вербовке приехали в Магнитогорск. 
Вокзал находился на Товарной станции, трамвай ходил 
только до Березок. Поселили нас в барак на пятом участ-
ке – в то время основной жилой фонд состоял из бараков 
и землянок. Отец с матерью устроились на работу в цех 
ремпромпечей, а я пошел учиться с шести лет и в 1941 
году окончил пять классов. Но дальше – не пришлось: 
началась война.

По радио объявили о вероломном нападении фа-
шистской Германии на Советский Союз. Как поется в 
той песне: «Киев бомбили, нам объявили, что началася 
война». Это было трудное время, особенно в 1942 году. 
Нам, подросткам, давали по карточкам четыреста грам-
мов хлеба. Этого, конечно, было недостаточно. Ходили 
по полям, собирали колоски и мерзлую картошку.

В 1943 году я прочитал объявление о наборе учащихся 
в РУ № 1. Написал заявление, и меня, четырнадцатилет-
него подростка, приняли. Директором училища был До-
мрачев. Набрали нас в группу и отправили в совхоз на 
прополку пшеницы. Работали с утра до позднего вечера, 
обед привозили на поле. Он состоял из каши, молока 
и кусочка хлеба, но какой радостью это было для нас. 
Жили в амбаре, вместо матраса была солома, а вместо 
подушки клали свою руку.

К началу учебного года нас вернули в училище на за-
нятия, разбили по группам. Мастером нашей группы 
был Ганичев, эвакуированный с Украины, строгий, но 
хорошо знающий свое дело. Он научил нас владению 
всеми слесарными инструментами. Кроме учебы нас по-
сылали на литейный двор, где отливали мины. Мы брали 
их еще горячими – даже горели рукавицы, вычищали из 
них формовочный песок и отправляли на токарную об-
работку. Так продолжалось длительное время. Во время 
образования Уральского добровольческого танкового 
корпуса нам дали задание изготовить для них слесарный 
инструмент. С каким старанием мы делали его, не счи-
тались со временем. Это был наш подарок танкистам, 
уходящим на фронт. В то время был один лозунг: «Все 
для фронта, все для победы!» Нам приходилось грузить 
готовую продукцию в вагоны, ящики с минами.

На зиму нам выдали белые телогрейки с черными ру-
кавами и парусиновые ботинки на деревянной подошве. 
В 1944 году со снабжением стало лучше, и нам сшили 
форму, выдали кожаную обувь. Кроме основной учебы 
я записался в кружок духового оркестра, руководителем 
которого был Владимир Миттельшмидт. Мы с концер-
тами ходили в госпиталь на Гортеатре. Но самой неза-
бываемой радостью  для нас был День Победы. Нас, 
музыкантов, привезли на Комсомольскую площадь, где 
мы играли до позднего вечера. Все пели, танцевали, ве-
селились и плакали, но это были слезы радости. Этот 
День Победы я не забуду никогда.

Сорок пять лет я проработал на метизно-
металлургическом заводе, из них тридцать шесть лет в 
инструментальном цехе, откуда и ушел на отдых. Я ро-
весник города и прожил в нем семьдесят лет, но совре-
менную красоту города я опишу в нескольких словах:

– Доброе утро, Россия,
Доброе утро, Магнитка моя.
Родилась ты в двадцать девятые годы
У подножья Магнитной горы.
Восемьдесят лет ты строилась,
Процветая и достигая своей высоты.

НИКОЛАЙ КОчНЕВ, пенсионер

Доменщики Коробовы. В центре – отец, Иван Григорьевич, справа – старший сын,  
Павел Иванович, слева – средний сын, Николай Иванович

 благодарность
В ПрОшлОМ году актив совета ветеранов 
Орджоникидзевского района побывал в 
Красноусольском храме иконы табынской 
Божией Матери. 

Впечатлений было столько, что в этом году 
осталось много желающих еще раз совершить 
паломничество. Совет обратился на комбинат за 
помощью в организации поездки. По решению 
президента управляющей компании ММК Вик-

тора Рашникова нам выделили комфортабельный 
автобус на сорок человек. 

Дорога неближняя: путешествовали с шести 
утра до полуночи. Учли и жаркую погоду, и воз-
раст путешественников, поэтому пригласили мед-
сестру. Повезло и с водителем: Василий Яковенко 
– опытный профессионал, с ним было надежно. 

В Красноусольске мы побывали в храме, поста-
вили свечи у иконы, каждый помолился о своем  
сокровенном. Посетили источник, попробовали 
и набрали с собой минеральной воды. Видели и 

знаменитый санаторий, где космонавты восста-
навливают здоровье после полетов. По дороге 
любовались красотами Башкирии. Вернулись 
окрыленные: день прошел в радостной, доброй 
атмосфере. Такой организованный отдых – залог 
здоровья и долголетия пенсионеров. От души бла-
годарим Виктора Рашникова за помощь в органи-
зации поездки.

Пенсионеры ИРИНА ДРУЖИНИНА,  
ВАЛЕНТИНА ВОРОПАЕВА, БЕЛА ВАЛИТОВА,  

РАИСА СЕРЕБРЯКОВА, ЛЮБОВЬ ТУчИНА

Вячеслава Михайловича  
РЕВЯКИНА  
с 60-летием!

Пусть будет жизнь всегда такой: чтоб годы шли, 
а вы их не считали, вовек не старились душой и ни-
когда бы горько не вздыхали.

Администрация, профком  
и совет ветеранов цеха водоснабжения
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 таможня
За контрафакт – к ответу
Соблюдая рамки таможенного союза, при осуществле-
нии контроля в отношении объектов интеллектуальной 
собственности помимо таможенного реестра при прове-
дении оперативного мероприятия совместно с сотрудни-
ками УВд магнитогорские таможенники изъяли в одном 
из магазинов города 20 автомобильных колесных дисков 
с логотипами BMW, Mercedes, Skoda, Audi. 

Во время проверки представители торгующей точки не очень вежливо 
и с явным раздражением вступили в диалог с сотрудниками органов, 
одновременно дав указание продавцам убрать ценники с товара и на-
деясь, что без указания цены проверяющие не смогут доказать факт 
реализации товара. Ни копий грузовых таможенных деклараций, 
подтверждающих факт перемещения через границу, ни договоров с 
правообладателями товарных знаков в магазине не оказалось.

В отношении предпринимателя возбуждено дело об администра-
тивном правонарушении по статье «Незаконное использование 
товарных знаков».

ЭЛИНА КУЛИКОВА,  
пресс-секретарь Магнитогорской таможни

 мошенничество
«Налог» – для охраны
дВа быВших СотрУдника отдела вневедомственной 
охраны при орджоникидзевском УВд Ч. и П. осуждены 
за мошенничество. 

В середине апреля они сообщили предпринимателю К., что у того 
не все в порядке с налогами, и они, как сотрудники милиции, посо-
действуют в урегулировании проблемы. Обманув предпринимателя, 
они выманили у К. сначала полторы тысячи рублей, затем столько 
же, в третий раз назвали сумму в три с половиной тысячи рублей. 
Осознав, что ему не угнаться за аппетитами стражей порядка, пред-
приниматель обратился в службу собственной безопасности УВД. 
Суд признал бывших милиционеров виновными в мошенничестве, 
приговорив к двум с половиной годам лишения свободы условно с 
испытательным сроком три года.

 творчество
на ПрилаВке сверкает множество бусин 
в пластиковых коробочках, рядом гото-
вые браслеты и ожерелья. Hand-made в 
моде.

–Каждый может сам собрать себе 
украшение или купить уже готовое, 
– объясняет продавец.

Заинтересованные покупатели обступают 
прилавок: кто-то нанизывает бусины на нитку, 
кто-то приобретает понравившийся браслет, а 
кто-то просит визитку.

Не только собрать оригинальное украшение, 
но и пострелять в пейнтбол-тире, запустить 
фрисби, насладиться танцами и живой музыкой, 
приобрести необычный сувенир, полюбоваться 
творчеством художников и сделать многое другое 
теперь можно на Арбате в сквере Металлургов 
каждую пятницу. В истории города не было 
проекта, который длился бы более двух дней. 
Арбат – уникален: стартовав в начале лета, он 
продлится до поздней осени.

– Мы впервые попробовали взять на себя 
такую ношу. Это тяжело. Но когда видишь, как 
люди радуются созданному празднику, пони-
маешь: все не зря, – говорит один из кураторов 
проекта Денис Кудрявцев.

Идея Арбата в городе появилась около трех лет 
назад, но реализовать ее удалось только сейчас. 
В прошлом году город пытался сделать нечто 
подобное под названием «Твердый знак». Но 
тогда не было полномасштабных ресурсов, по-
тому провели единоразовую акцию. Нынешним 
летом, благодаря спонсорам, предпринимателям, 
которые выставляют в сквере свою продукцию, 

устраивают промо-акции и угощают в кафе 
гостей парка, Арбат открылся. Кстати, именно 
предприниматели, а также творческие коллек-
тивы обязаны следить за чистотой и порядком 
на своей территории – таково непременное 
условие для участия в проекте. Стоит отметить, 
что ресурсы из городского бюджета сюда не 
привлечены. Единственно что: Арбат курирует 
отделение внешних связей администрации Маг-
нитогорска. 

Одна из главных задач – инициатива земляков 
на Арбате, желание не просто наблюдать, а тво-
рить, приобщаться к культуре.

– Мы стремимся, чтобы люди предоставляли 
идеи и реализовывали их сами. Ведь первона-
чальный Арбат – площадка для самовыражения. 
Мы даем и готовы в дальнейшем давать сцену 
тем, кому она нужна, – продолжает Денис Ку-
дрявцев.

Желания кураторов уже во многом находят 
отзыв: по всей территории Арбата небольшие 
группы людей, поющих под гитару, играющих на 
самых разных инструментах, вяжущих, шьющих, 
пишущих, рисующих… вне общей программы. 
Впоследствии кураторы проекта планируют 
рассредоточить по Арбату множество малень-
ких площадок с акустическим звуком, а пока на 
одной сцене выступают и музыкальные группы, 
и поэты, и певцы.

Арбат – живое существо. Как любое творче-
ство, оно не может быть постоянным. Он меня-
ется каждую неделю, подстраивается под людей, 
их запросы и интересы. Организаторы стараются 
выстраивать программу мероприятий темати-
чески: прошли выходные, посвященные Вла-
димиру Высоцкому, состоялись дни любителей 
кино, рок-музыки и силового экстрима. Очень 
важно, что Арбат не ориентирован на какой-то 

определенный контингент: только на молодежь 
или взрослых. Он для всех и для каждого. И  
чтобы насладиться великолепным действом под 
названием Арбат, нужно соучастие.

Горожане понемногу начинают привыкать к 
своеобразию. С каждым разом в сквер Металлур-
гов приходит все больше зрителей. Многие бла-
годарят организаторов за праздник, за хорошее 
настроение. Значит, Арбат нужен людям 

ИННА ФОКИНА, ЛЮБОВЬ ГОНЧАРОВА,  
студентки МаГУ 

ФОтО > АНдРей сеРеБРяКОВ

У Арбата своя изюминка

Работы по капитальному ремонту  
многоквартирных домов в самом разгаре

Лифты выходят  
«на пенсию»

Жильцы 145-го дома по пр. 
к. Маркса получили в рамках 
федеральной программы но-
вую кабину лифта: первым в 
действии ее опробовал депу-
тат ЗСо Сергей евстигнеев.

Замена лифта – одна из са-
мых затратных статей работ 
по капитальному ремонту 

многоквартирных жилых домов, 
вошедших в городскую целевую 
программу «Капитальный ремонт 
многоквартирных домов на 2008–
2011 годы».

Срок эксплуатации лифта 25 лет, 
и сейчас многие дома Правобе-
режного района как раз подходят к 
этой «пенсионной» дате. По словам 
главного инженера МП «Лифт» Кон-
стантина Седакова, по истечению 
срока эксплуатации лифт проходит 
диагностическое обследование 
с последующей его заменой. В 
этом году управляющей компании 
ТЖК удалось сменить семь лифтов: 
всего на капитальные ремонтные 
работы было направлено 10,7 млн. 
рублей. 

– В этом году мы осваиваем 
первый транш. Если успеем сделать 
все запланированное, подадим 
заявку еще на 32 млн. рублей для 
капитальных работ в 2011 году, – 
сообщил начальник ТЖК Анатолий 
Кузнецов.

По словам депутата ЗСО Сергея 
Евстигнеева, присутствовавшего 
на торжественном пуске нового 
лифта, городская 
программа капи-
тального ремон-
та разработана 
на основе феде-
рального закона 
«О фонде содей-
ствия реформиро-
ванию жилищно-
коммунального 
хозяйства». Магнитогорск, особен-
но Ленинский и Правобережный 
районы, не застрахован от старе-
ния жилого фонда. Если одни дома 
могут обойтись так называемым 
косметическим ремонтом, то дру-
гие требуют довольно затратных 
работ. В этом году на капитальный 
ремонт удалось привлечь из об-

ластного бюджета 96 млн. рублей 
и еще 23,5 млн. рублей выделил 
город. 

– Это не обязательно замена 
лифта, может быть ремонт крыши, 
электрических сетей или общего 
стояка, – пояснил Сергей Евстиг-
неев. – Чтобы принять участие в 
программе, жителям конкретного 
дома нужно провести общее собра-

ние, определить-
ся с видами и 
объемом работ, 
их стоимостью и 
сроками ремон-
та. Затем состав-
ляется дефект-
ная ведомость 
– документ, от-
ражающий все 

технические неполадки в доме 
и фиксирующий конструкции с 
истекшим сроком эксплуатации. 
На основании этой ведомости 
составляют примерную смету. По-
сле этого заявка отправляется в 
городскую администрацию. В при-
емных «Единой России» горожане 
могут получить консультацию, как 

включить свой дом в программу ре-
формирования ЖКХ, чтобы делать 
ремонт не за свой счет, а за счет 
бюджетных средств. 

Напомним, законом о фонде со-
действия реформированию ЖКХ 
установлен следующий перечень 
работ: ремонт внутридомовых ин-
женерных систем газо-, электро-, 
тепло-, водоснабжения, водоот-
ведения, с установкой приборов 
учета, ремонт и замена лифтового 
оборудования, ремонт крыш, под-
вальных помещений, утепление 
и ремонт фасадов. Ранее плани-
ровали завершить программу в 
январе 2012 года, но в связи с 
отставанием многих от «графика» 
решено увеличить сроки до января 
2013 года. 

Тем временем уже определяется 
объем работ на следующий год. По 
словам Сергея Евстигнеева, рефор-
мирование ЖКХ – задача долговре-
менная, требующая содействия на 
всероссийском уровне 

ОЛЬГА МАРКОВА 
ФОтО > АНдРей сеРеБРяКОВ

 фестиваль
Домой – с победой 
не УСПели УтихнУть восторги по поводу выступления 
наших студентов на «Селигере», как главе города вновь 
пришлось поздравлять молодежь. 

На этот раз победные места юные бизнесмены привезли из Сочи, 
где проходил XV юбилейный бизнес-фестиваль молодежи им. 
Быкова. Из рук Евгения Тефтелева молодые дарования получили 
благодарственные грамоты.

16 августа лауреатов чествовали в кабинете Евгения Тефтелева. 
Магнитогорская делегация из шести человек была представлена 
победителями конкурса «Лучший предпринимательский проект 
молодежи города Магнитогорска» 2010 года. Для фестиваля было 
заявлено три проекта, актуальных и новаторских: «Производство по 
утилизации автомобильных шин» – авторы Глафира Кузина и Алек-
сандр Богдановский, выставка «Мини-ЭКСПО» Глафиры Кузиной и 
Александра Боглановского и проект по внедрению информационных 
технологий Digital Signal авторов и участников Петрухина Максима, 
Чупринюк Александра, Крестовниковой Марины и Ульяны Верета. 
Все три проекта стали лауреатами фестиваля. Ну а первое место 
осталось за проектом по утилизации автомобильных шин. 

На фестиваль было представлено 52 бизнес-проекта, в основном 
из Москвы, Санкт-Петербурга, Екатеринбурга. Главе города ребята 
признались, что сначала ощущали некоторую растерянность и 
смущение, но очень скоро освоились, набрались уверенности. И 
ничто не мешало отстаивать свои новаторские идеи перед светилами 
науки и бизнеса. 

дАРЬя дОЛИНИНА

 грани
Без расчета на привилегии
«нет инВалидоВ, есть неполноценное общество, и мы 
в силах изменить это общество к лучшему» – плакат с 
такой надписью висит в кабинете алексея Васильеви-
ча рогалина, председателя Магнитогорского отделения 
общества инвалидов. 

Их не нужно жалеть – они не нуждаются в жалости. У людей 
с таким смелым лозунгом достаточно сил осмыслить несчастье и 
полноценно жить дальше. В этом убедишься, посетив общество. 
Уютные комнаты, приветливые люди, и ничего, что напоминало 
бы о недугах. Они занимаются творчеством – ансамбль «Опти-
мисты», литературно-музыкальный клуб «Гармония», спортом – 
такое количество кубков я не видел больше нигде, производством 
– собственное предприятие по изготовлению и упаковке метизов, 
типография. «Наша главная задача – менять отношение общества к 
инвалидам, – говорит Алексей Рогалин – во всех развитых странах 
к таких людям относятся как к равным. Но чтобы заработать такое 
отношение, мы должны вести себя соответствующим образом. 
Именно поэтому организация занимается отстаиванием законных 
прав своих подопечных, но не просит никаких дополнительных 
привилегий».

Как раз в момент визита шли последние приготовления к поездке 
молодежного отделения общества на базу отдыха «Уют», что рядом 
с Верхнеуральским водохранилищем. Естественно, это подтолкнуло 
к разговору о других готовящихся мероприятиях. «У нас их много: 
как традиционных, так и новых, – отвечает заместитель председате-
ля Флора Нурова. – Скоро, например, состоится фестиваль спорта. 
Ловлю себя на мысли, что не могу выделить какое-то одно любимое 
мероприятие – каждое ценно и дорого».

Любая организация проявляет себя в людях. Достижение одно-
го – общая победа, это особенно чувствовалось там, в кабинете 
Алексея Васильевича. Он  с неподдельной гордостью рассказывал 
о Дмитрии Прокофьеве, который совершил прыжок с парашютом, 
будучи прикованным к коляске, об автопутешественнике Никите 
Гросмане, съездившем на Байкал и обратно на «Оке», о Рустаме 
Каримове, сумевшем найти себя в непростой ситуации кризиса и 
успешно работающем. 

Затронули мы и наиболее острые вопросы. «У нас все проблемы 
– острые», – был ответ. – Даже не потому, что каждая решается 
отнюдь не просто, а потому, что за каждой стоит человек, и значит, 
ее решение не терпит отлагательств или халтуры».

ВЛАдИМИР БАРтКОВ

 отдых
Бал у фонтана
Площадь народных гуляний с появлением поющего 
фонтана стала одним из любимых мест магнитогорцев. 
Музыка в гармонии с цветными струями и водопадами 
– красота, которая никого не оставляет равнодушным. 

А раз в году здесь происходит настоящий бал – Бал у фонтана. 
Организатор действа – клуб ролевых игр «Замок осенних ветров», 
в прошлом году в эту пору впервые подарил магнитогорцам празд-
ник и научил желающих танцевать исторические танцы: мазурки, 
польки, менуэты, джиги, бранли. 

21 августа – второй бал: можно говорить о зарождении традиции. 
Итак, в субботу с 19.00 до 22.00 у поющего фонтана – танцы на 
любой вкус и темперамент. Все, кому после бала захочется отточить 
мастерство, могут в сентябре заниматься историческими танцами 
в Доме учащейся молодежи «Магнит» на Комсомольской, 33. Аб-
солютно бесплатно.

Стареющий  
жилой фонд города  
требует особого  
внимания  
и немалых денег
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Собирать материал для за-
рисовки в процессе производ-
ства – задача, однако. С одной 
стороны, видишь производство 
и человека в нем. С другой, на 
разговор с журналистом оста-
ются считанные минуты. так 
и было, когда корреспонденты 
«ММ» пришли на седьмую домну 
во вторую бригаду. 

На пульте управления – лаконичные 
телефонные диалоги: «Как там с 
песком в яме?» – «Практически 

полная». Газовщик второй бригады 
Николай Дегтярев вспоминает: сейчас 
спало напряжение первых недель после 
ремонта, а несколько месяцев назад, 
когда раздували печь, бывало, что за 
смену не присядешь – меняли, носили 
вручную оборудование фурм. Но, до-
бавляет, у ручного труда несомненное 
достоинство – «личное знакомство» с 
действием механизмов. Переведешь 
каупер вручную с кауперной площадки 
– а после, делая то же самое нажатием 
кнопки, хорошо представляешь движе-
ние каждой части механизма. 

Это лишь одна операция. А Николай 
Дегтярев за пятнадцать лет на одной 
печи прошел путь от горнового до га-
зовщика. Когда-то, чувствуя нехватку 
знаний после техникума, изучал тех-
нологию ведения печи, оборудование 
кауперов, загрузку подземелья. Теперь 
молодежь впитывает их, старших, опыт: 
горновой Максим Учайкин учится в 
техунивере, засыпает бывалых коллег 
вопросами о загрузке печи, «чтении» 
схем, составе шлаков…

Выпуск обычно попеременно идет 
с двух леток. На этот раз – с «север-
ной». Третий горновой уже сбивает 
пикой шлаковый перевал, а первый 
– Александр Акулинин – готовится за-
крывать летку: выпуск заканчивается. 
Александр Николаевич наблюдает за 
ходом выпуска на мостике перед пуль-
том управления электропушкой. Даже 
щиток не защищает от жара, и он при-
вычно заслоняет лицо рукавицей. Здесь 
же – исполняющий обязанности ма-
стера Юрий Панкратов: мастер всегда 
присутствует при открытии и закрытии 
летки, контролирует работу газовщика, 

машиниста шихтоподачи, горнового, 
водопроводчика, принимает решения: 
«Печь не прозрачная: показания при-
боров, химанализов в соответствии 
с технологической картой». У Юрия 
Павловича, как и у всех доменщиков, 
истинно мужской послужной список. 
За одиннадцать лет после армии по 
контракту был горновым и газовщиком, 
второй год исполняет обязанности 
мастера.   

– Все? Закрываем? – обращается 
старший горновой к мастеру.

В гуле печи скорее по губам угадыва-
ешь, чем слышишь вопрос.

– Закрываем, – отзывается Юрий 
Панкратов, дублируя в шуме ответ уда-
ром ладони о кулак.

Первый горновой за смену не мень-
ше пяти раз открывает и закрывает 
летку. Это навык, который доводят до 
автоматизма: в выпуске многое зави-
сит от скорости операции. Александр 
Акулинин добавляет: в безаварийном 
выпуске чугуна обычно полдела – как 
горновой почистит ванны, шлаковую и 
чугунную стороны, 
насколько газов-
щик и мастер обе-
спечат горячий, не 
вязкий чугун. 

Вообще-то по-
стоянное рабочее 
место Акулинина 
– на шестой печи, здесь он заменяет 
отпускника. А бригады в доменном 
спаяны крепко, и не только в работе. 
Вторая на днях разом отметила у того 
самого отпускника, бригадира Виктора 
Гурова, и его отпуск, и повышение раз-
ряда горнового Андрея Агеева, и недав-
нюю женитьбу Виталия Бошкова. Пора 
уже отмечать сразу три дня рождения 
– Виктора Гурова, Николая Дегтярева, 
водопроводчика Саида Сулейманова 
– бригада и за заводскими воротами 
остается бригадой, и на работе едина. 

Александр Акулинин в чужую бригаду 
вписался: к своим сорока восьми вы-
работал четверть века у печи – по его 
собственному выражению, «два с по-
ловиной горячих стажа». За годы и сам 
домны изучил, и его в других бригадах 
знают, так что влился на несколько не-
дель в чужую команду как свой. 

За сутки на печи проплавляют около 
пяти тысяч тонн руды, план на чугун 
– 2850 тонн. Седьмая печь вместе с 
восьмой отличаются от других, где уже 
перешли на бесконусные загрузочные 
устройства, облегчающие равномер-
ное распределение шихты: здесь пока 
двухконусные. Когда-нибудь и они ста-
нут историей, как многое из того, что 
помнят семьи доменщиков, почти все 
побывавшие в цехе лет двадцать назад 
в бартерные времена: заглядывали в 
цеховой магазин, а заодно соверша-
ли экскурсию на печь. За это время 
многое менялось на глазах домен-
щиков. Кто постарше застали, как лет 
пятнадцать назад экспериментировали 
с составом глины для забивания летки, 
чтоб держалась прочнее. Ее сегодняш-
ний состав:  безводная с добавлением 
пека и смолы – результат того давнего 
технологического поиска. Сегодня 
готовность доменщиков к переменам 
можно помножить на знакомство с за-
рубежным опытом: многие побывали 
в командировках на немецких пред-

приятиях.
Смена у брига-

ды заканчивается, 
заступает новая. 
Мастер Николай 
Носов, газовщик 
Алексей Жеребов, 
водопроводчик Ан-
дрей Меньшенин 

перед вахтой уже осмотрели оборудо-
вание, перебросились информацией со 
сменщиками каждый по своему участку 
– какие изменения в шихте, в порядке 
ли газовые затворы, как идет охлажде-
ние печи, как заправлена летка. Мастер 
Николай Носов из металлургической 
династии, выбрал профессию домен-
щика за неповторяемость процессов: 
слишком много параметров, ни одна 
плавка не похожа на другие. Печь, в 
свою очередь, напоминает, кто в цехе 
хозяин: Николаю Григорьевичу при его 
почти двухметровом росте чаще других 
приходится наклоняться – кланяться 
домне в тесных и низких производ-
ственных перешейках. Он уходит на 
короткий инструктаж для горновых 
по технике безопасности, а газовщик 
Алексей Жеребов на пульте управления 
по телефону диктует диспетчеру цифры 

расхода шихты и материалов. И, воз-
вращаясь к нашему разговору с масте-
ром, вторит: на домне все трудно, если 
ее уважаешь, и все управляемо, если 
ты грамотный. Он в цехе двадцать три 
года, прошел все профессии и участки: 
«На горно – это самое тяжелое». Кстати, 
трудился в бригаде Александра Акулини-
на, уважает его опыт. А еще работал в 
техотделе, на бункере, на загрузке. Не 
был разве только водопроводчиком. 
Очень благодарен прежнему парторгу 
Льву Маркелову за дельный совет, когда 
в первой половине девяностых механи-
ков отделяли от технологов: «Выбирай: 
механики обслуживают производство, 
а технологи стоят у его истоков. Разница 
– как между передовой и прифронтовой 
полосой». Жеребов выбрал «передо-
вую» – и пожалеть не пришлось. 

В этой смене молодежь тоже дышит 
в затылок стажистам. Водопроводчик 
Андрей Меньшенин работает второй 
год. Было время: не хватало знаний 
по охлаждению печи, а когда меняли 
фурму, нужна была подсказка, как 
поставить шланги. Теперь все сам. Но 
все же хотел бы в горновые – они с 
Виталием Петровым учились в одной 
группе, а профессии после учебы раз-
делились, как на производственной 
практике: Виталий после армии трудит-
ся горновым, а Андрей еще не служил. 
Может, отслужив, вернется к этой специ-
альности: водопроводчику полегче, но у 
горна – интереснее. 

…Доменщики и от работы не бегают, 
и бытовые заботы у них несуетные. 
Юрий Панкратов без пафоса, но и не 
шутя отвечает на вопрос о выборе 
профессии: «Жена сказала: троих 
детей растить надо – работай. И рабо-
таю». У Николая Дегтярева тоже трое. 
Александр Акулинин двоих вырастил. 
И у Алексея Жеребова две дочери – 
при родителях-технарях, но с серьез-
ным музыкальным образованием. В 
общем, справляются доменщики и с 
производством, и с «демографической 
ситуацией», и с передачей культурного 
наследства. Трудятся на передовой, 
растят смену 
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Доменщики отвечают за производство,  
демографию и культурное наследство

«Печь не прозрачная»   дружина
Девять секунд  
мастера Телевского
аглоцех отличился в боевом развертывании, 
работники электросталеплавильного и коксового 
цехов показали мастерство при тушении горящей 
жидкости и в преодолении стометровки, а коман-
да центральной электротехнической лаборатории 
стабильно выступила во всех упражнениях и ли-
дировала в общем зачете. На металлургическом 
комбинате вновь назвали и наградили лучших 
пожарных-добровольцев.

Соревнования по пожарно-прикладному спорту тра-
диционно входят в план ММК по гражданской обороне, 
предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций. 
В программе соревнований – преодоление стометровой 
полосы с препятствиями, тушение горящей жидкости в 
противне порошковым огнетушителем, боевое разверты-
вание.

В нынешнем году за звание лучшей команды добро-
вольного пожарного формирования состязались пред-
ставители шестидесяти подразделений ОАО «ММК» и 
дочерних обществ. По распоряжению исполнительного 
директора ОАО «ММК» Юрия Бодяева призеры соревно-
ваний отмечены премиями.

Первое место с результатом 58,43 секунды заняло от-
деление ДПД центральной электротехнической лабора-
тории: его наградили переходящим кубком. На втором 
месте – отделение ДПД кислородно-конвертерного цеха 
с результатом 61,46 секунды, третье место у отделения 
ДПД электросталеплавильного цеха, представители ко-
торого выполнили задание за 61,59 секунды. Премиями 
поощрены и участники-победители в отдельных видах. 
С результатом 19,51 секунды на первое место в боевом 
развертывании вышло отделение ДПД аглоцеха ГОП в 
составе дозировщика горячего возврата А. Плотникова, 
старшего машиниста конвейера П. Соловьева, машиниста 
крана М. Рахматуллина, аппаратчика конверсии Р. Муха-
медярова. Мастер участка разливки стали ЭСПЦ А. Теле-
вский потушил горящую жидкость за 9,21 секунды – у 
него первое место в этом упражнении. Работник коксо-
вого цеха КХП В. Евдокимов с результатом 25,7 секунды 
признан лучшим на этапе стометровой полосы.

Среди добровольных пожарных дружин обществ Груп-
пы ОАО «ММК» первое место заняли представители 
КРМЦ-2 ЗАО «Русская металлургическая компания», 
второе – ОАО «ММК-МЕТИЗ», третье – литейного цеха 
ЗАО «Механоремонтный комплекс».

МАрГАрИтА ЛерИНА

 акцент
Четвертая  
становится на крыло
Четыре месяца назад после капитального ре-
монта ожила четвертая коксовая батарея. объем 
работ впечатляет: специалисты Зао «Металлургре-
монт-1» и Зао «русская металлургическая компа-
ния» переложили верхнее строение огнеупорной 
кладки коксовой батареи, отремонтировали 
регенераторы, корнюрную зону и электрообору-
дование, заменили комплект коксовых машин, 
модернизировали систему управления. 

Для улучшения условий труда ручные приводы газоот-
водящих стояков заменены на гидравлические. Обновили 
помещения для технологического персонала – комнаты 
отдыха, приема пищи, диспетчерскую. И на все ушло 
девять месяцев, хотя на других предприятиях подобные 
ремонты занимают не меньше года.

Первую загрузку обновленного агрегата осуществили 
первого апреля, а официальный ввод состоялся пятнад-
цатого числа. Торжественный митинг собрал несколько 
поколений работников коксохимического производства, 
специалистов Русской металлургической компании и 
Металлургремонта-1. Поздравляли технологов и под-
рядчиков первый вице-президент ООО «Управляющая 
компания ММК» по стратегическому развитию и метал-
лургии Рафкат Тахаутдинов, председатель профсоюзного 
комитета комбината Александр Дерунов, начальник кок-
сохимического производства Олег Шашков и председа-
тель совета ветеранов ММК Михаил Тихоновский. Затем 
– команда начальника коксового цеха Юрия Бородулина. 
Спустя несколько минут ожила коксовая машина, пришел 
в движение коксовыталкиватель, подъехал тушильный 
вагон. Все: четвертая коксовая ожила – четвертый раз за 
свою долгую жизнь.

Прошло четыре месяца. Старт, по словам начальника 
участка первой, второй, третьей и четвертой батарей Эду-
арда Соколовского, был удачным. Производство увели-
чивали постепенно: двадцать четыре часа, двадцать два, 
двадцать… Сегодня агрегат работает на минимально до-
пустимых периодах коксования, то есть на максимальном 
производстве.

– Сейчас осуществляем регулировку батареи, – расска-
зывает Эдуард Станиславович. – После ремонта батарея 
стала другой. В первую очередь это касается условий 
труда. Конечно, автоматизация пока на прежнем уровне, 
однако к концу года обещают поставить новый комплект 
коксовых машин. Технологический процесс станет совер-
шеннее, а доля ручного труда заметно сократится.

КИрИЛЛ сМородИН

  подготовка
Меры для «железки»

На домне все трудно,
если ее уважаешь, 
и все управляемо,
если ты грамотный

На ММК ЗаблаговреМеННо заботят-
ся об устойчивой работе зимой. в рас-
поряжении первого вице-президента 
управляющей компании ММК по стра-
тегическому развитию и металлургии 
рафката тахаутдинова обозначена 
программа поэтапной подготовки 
железнодорожного транспорта к пред-
стоящей зиме.

УЖДТ и ООО «Ремпуть» в срок подгото-
вят локомотивы и вагоны, отремонтируют 
бытовые помещения, производственные зда-
ния, системы отопления и водоснабжения, 
железнодорожные пути и стрелочные пере-
воды, снегоочистительные и снегоуборочные 
машины, устройства пневмоочистки центра-
лизованных стрелочных переводов, очистят 
пути станций и перегонов.

На октябрь намечена проверка работы сне-
гоуборочной и снегоочистительной техники, 
системы пневмообдувки. Кроме того, пред-
стоит откорректировать оперативные планы 
снегоборьбы по железнодорожным районам, 
на весь холодный период обеспечить до-
полнительные локомотивы с бригадами для 
снегоочистительной  техники, во всех цехах 
комбината обучить работников, которые при 
необходимости помогут убрать снег, очи-
стить пути и стрелки.

Для обеспечения бесперебойной работы 
в зимних условиях по заявке железнодо-
рожников коммерческие службы комбината 
должны приобрести необходимые материа-
лы, на складах будет создан запас мотор-
ных и компрессорных масел, сухого песка. 
Ряд дополнительных мер примут в горно-
обогатительном производстве и в доменном 
цехе. Управление информационных техноло-
гий позаботится о ревизии средств связи на 
всех станциях и локомотивах, укомплекто-
вании железнодорожных районов перенос-
ными радиостанциями. Горнякам, энергети-
кам и коксохимикам предписано проверить 
установки по профилактике смерзаемости 
грузов, гаражи размораживания, средства 
механизации выгрузки и очистки вагонов.

Руководители производственных струк-
турных подразделений ОАО «ММК» до 
начала октября организуют подготовку 
фронтов погрузки-выгрузки вагонов, тех-
нических средств механизации погрузочно-
разгрузочных работ, очистку путей, ревизию 
наружного освещения путей и переездов. 
Столь масштабная предсезонная подготов-
ка позволит железнодорожникам в зимних 
условиях своевременно перевозить все грузы 
от сырья до готовой продукции и обеспечить 
стабильность производственных процессов 
металлургического гиганта.

МАрИя теПЛовА
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Вот так зарабатывают горячий стаж



Очередная «швейцарская кам-
пания» «Металлурга» видимых 
положительных результатов 
не дала. Магнитка, выиграв в 
стране банков, часов и сыра два 
контрольных матча – у «Ольте-
на» (4:1) и «Лугано» (3:2), затем 
неудачно выступила на тради-
ционном турнире Hockeyades, 
довольствовавшись предпо -
следним местом. на предвари-
тельном этапе наши хоккеисты 
проиграли «давосу» (2:4) и «Сер-
ветту» из Женевы (3:5) и лишь в 
поединке за пятое место разгро-
мили скромную «Лозанну» (7:1), 
победителя плей-офф швейцар-
ской национальной лиги «В».

Первый же в новом сезоне тур-
нир, таким образом, отчетливо 
продемонстрировал, что сулит 

«финский» этап в развитии клуба. Как 
и следовало ожидать, новый наставник 
«Металлурга» Кари Хейккиля, невзирая 
на промежуточные результаты, просто 
«ставит» игру команде в соответствии 
со своими тренерскими приоритетами. 
«Наша цель не августовские игры, а 
серия плей-офф Континентальной хок-
кейной лиги», – подвел итог швейцар-
ского учебно-тренировочного сбора 
главный тренер.

 Кари Хейккиля, бывший защитник, 
за время своей тренерской карьеры 
все возглавляемые им клубы неиз-
менно переводил на оборонитель-
ные «рельсы». Аналогичная «судьба» 
уготована и «Металлургу» – в этом 
можно не сомневаться. Искрометный 
комбинационный ата-
кующий хоккей, кото-
рый Магнитка демон-
стрировала в самые 
удачные для себя годы, 
в предстоящем сезоне 
вряд ли можно будет 
лицезреть на льду на-
шей арены. Зато игра 
в исполнении «Метал-
лурга», пусть и не эф-
фектная, точно станет эффективной, 
если, конечно, руководители клуба 
наберутся терпения.

Сейчас Кари Хейккиля занят, пре-
жде всего, построением оборони-
тельных порядков «Металлурга» – это 
очевидно. Защитная линия команды в 
последние годы формировалась весь-
ма своеобразно. В клубе постоянно 
менялись вратари, но защитники 
фактически оставались неприкасае-
мыми. Похоже, эта ситуация нового 
главного тренера не устраивает. На 
турнире в Швейцарии он попытался 
влить свежую «кровь», выставив на 
матчи Антона Буханко, Ярослава 

Хабарова, Михаила Чурляева. Од-
нако основную тяжесть борьбы вы-
несли на своих плечах все же более 
опытные игроки – хорошо знакомые 
магнитогорцам защитники Евгений 
Варламов, Евгений Бирюков, Ринат 
Ибрагимов, Владимир Маленьких, 

Александр Селуянов, 
а также новобранец 
Янне Нискала. Капи-
тан команды Виталий 
Атюшов не играл: он 
пока залечивает ста-
рые травмы.

Швейцарского испы-
тания оборона «Метал-
лурга», надо признать, 
не выдержала. В клю-

чевой момент турнира, когда у коман-
ды еще был шанс подняться повыше 
в таблице предварительного этапа и, 
возможно, даже пробиться в финал, 
ее защитные порядки неожиданно 
затрещали по швам. В середине тре-
тьего периода Магнитка выигрывала 
у серебряного призера чемпионата 
Швейцарии «Серветта» – 3:2. Однако 
два подряд удаления свели на нет 
усилия наших хоккеистов. Клуб из 
Женевы хладнокровно реализовал 
большинство (оба раза отличился 
опытнейший канадец Джефф Томс), а 
за десять секунд до сирены установил 
окончательный счет – 5:3. Героем 

матча стал французский форвард 
«Серветта» Лоран Менье, забросив-
ший две шайбы и дважды ассистиро-
вавший своим партнерам.

Похоже, эта оплеуха заставила 
тренеров еще больше внимания 
уделить оборонительным действиям, 
и в заключительном поединке турни-
ра – за пятое место – «Металлург» 
лишь в середине второго периода 
всерьез «взялся» за атаку. Финский 
новобранец Юхаматти Аалтонен на 
28-й минуте открыл счет и заложил 
фундамент для разгрома. В оставши-
еся полматча Магнитка еще шесть 
раз поразила ворота «Лозанны», 
причем забивать начали не только 
представители скандинавской диа-
споры клуба (на их счету четыре за-
брошенные шайбы из пяти в матчах 
с «Давосом» и «Серветтом»), но и 
российские игроки. Список снай-
перов Магнитки на швейцарском 
турнире в результате обрел такой 
вид: Юхаматти Аалтонен – три гола, 
Петри Контиола, Евгений Варламов, 
Мика Ханнула, Антон Буханко, Мак-
сим Мамин, Денис Хлыстов, Евгений 
Бирюков, Станислав Чистов, Олег 
Кваша – по одному.

Возвратившись из Швейцарии, 
«Металлург» продолжил подготовку 
к новому чемпионату КХЛ дома. На 
днях команда предстанет, наконец, 
перед своими болельщиками в об-
новленном составе. В воскресенье 
запланирован контрольный матч 
с дебютантом Континентальной 
хоккейной лиги – «Югрой» из Ханты-
Мансийска, а на следующей неде-
ле, с 25 по 29 августа, в Ледовом 
дворце пройдет XIX турнир памяти 
Ивана Ромазана.  Соперниками 
«Металлурга» станут двукратный об-
ладатель Кубка Гагарина казанский 
«Ак Барс», челябинский «Трактор», 
екатеринбургский «Автомобилист» и 
молодежная магнитогорская коман-
да «Стальные лисы».

Пятое предпоследнее место, за-
нятое коллективом Кари Хейккиля 
на турнире в Швейцарии, любителей 
хоккея да, наверное, и руководителей 
клуба расстроило, но далеко идущих 
выводов из результатов «швейцар -
ской кампании» делать никто не со-
бирается. С Мемориалом Ивана Ро-
мазана ситуация иная. Второго кряду 
провала команде могут не простить. 
Да, августовские турниры большого 
значения не имеют, но проигрывать 
(сразу после пуcть и относительной, 
но все-таки неудачи в Швейцарии) 
еще и дома – значит не уважать своих 
болельщиков…

Как шутят сейчас фаны «Металлурга», 
побеждать надо, а то «перед пацанами 
неудобно» 

ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО
ФОтО > АНДРЕй СЕРЕБРяКОВ

8 http://magmetall.ru

Учредитель – открытое акционерное общество  
«Магнитогорский металлургический комбинат» 
(455002, г. Магнитогорск, ул. Кирова, 93).

Газета зарегистрирована в управлении  
Федеральной службы по надзору в сфере  
массовых коммуникаций, связи и охраны  
культурного наследия по челябинской области.
ПИ № ТУ 74-00052 от 29 августа 2008 г.

Главный редактор 
ФРОЛОВ О. В.

При воспроизведении материалов «ММ» в печатном, электронном 
или ином виде ссылка на «Магнитогорский металл» обязательна. 
Ответственность за программу телевидения, прогноз погоды  
редакция не несет. 
За достоверность фактов и сведений ответственность несут авторы 
публикаций и рекламодатели. 
Авторы публикаций выражают исключительно собственную точку 
зрения, которая может не совпадать с мнением редакции,  
издателя и учредителя. 
Письма и рукописи не возвращаются  и не рецензируются.

Адрес редакции:  

455038, г. Магнитогорск,  

пр. Ленина, 124/1,  

тел. (3519) 35-95-66,  

отдел рекламы: 35-65-53. Тираж сертифицирован Национальной тиражной службой.

спортивная панорама четверг 19 августа 2010 года

Выпускающий редактор 
РухмАЛЕВ С. А.

 эксперимент

Впервые в России
ПрОдОЛЖаеТСя ограниченный набор в 
экспериментальные группы комплексного 
обучения настольному теннису, шахматам 
и английскому языку. Занятия будут про-
ходить в специализированном комплексе 
настольного тенниса спортклуба «Металлург-
Магнитогорск».

Принимают детей семи–восьми лет. Запись ежеднев-
но в будние дни с 9 до 17 часов в специализированном 
комплексе настольного тенниса (ул. Набережная, 5) и 
по телефонам: 26-67-98, 26-67-15.

Аналогов этому смелому эксперименту в стране нет. 
Так что комплексное обучение школьников настольно-
му теннису, шахматам и английскому языку в Магни-
тогорске будет организовано впервые в России.

 баскетбол
В шаге от пьедестала
СбОрная челябинской области, костяк 
которой составили магнитогорские баскет-
болисты, в том числе два игрока «Металлург-
Университета» александр амелин и алексей 
Осокин, заняла четвертое место на Второй 
всероссийской летней спартакиаде моло-
дежи.

Турнир, в котором принимали участие ребята 1988 
–1991 годов рождения, прошел в Выборге. Южноу-
ральская команда (тренеры Владимир Хоменко и 
Эдуард Жердев) оказалась единственной, что смогла 
навязать борьбу признанным фаворитам – сбор-
ным Москвы, Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области. Однако войти в тройку призеров нашей 
молодежи не удалось. В полуфинале сборная Челя-
бинской области уступила будущему победителю 
– команде Москвы – 65:77, а матче за третье место 
сборной Ленинградской области – 73:80. Кстати, 
москвичи в финале обыграли питерцев с гораздо 
большим преимуществом, чем в полуфинале юж-
ноуральцев – 90:63.

Как сообщает сайт БК «Металлург-Университет», 
цвета сборной области на турнире в Выборге защища-
ли восемь воспитанников магнитогорского баскетбола 
и четверо челябинцев.

  футбол

Невзрачный шанс
ПрОИГраВ в «пятницу, тринадцатого» домаш-
ний матч дублирующему составу омского «Ир-
тыша» (1:2), футбольный клуб «Магнитогорск» 
опустился на несколько ступенек вниз в та-
блице регионального турнира любительского 
первенства россии.

Команда, еще недавно находившаяся рядом с 
тройкой призеров, теперь, после трех домашних 
поражений кряду, занимает девятое место (всего в 
турнире участвуют двенадцать клубов) – семнадцать 
очков в четырнадцати матчах. Есть шанс опуститься 
еще ниже. В субботу магнитогорцев ожидает матч 
в гостях с занимающим второе место ашинским 
«Металлургом», а в следующую среду – домашний 
поединок с лидером турнира миасским «Торпедо». 
Если в этих встречах наш клуб не наберет очков, то 
вскоре вполне может переместиться и на десятое 
место.

В списке лучших бомбардиров представитель Маг-
нитки Сергей Поляков, забивший восемь мячей, делит 
третье–четвертое места. Но, как показывает практи-
ка, наши футбольные снайперы обычно уезжают из 
города. В прошлом году, например, магнитогорец 
Александр Еремин (с ним, кстати, сейчас и делит 
бомбардирскую «бронзу» Поляков), возглавлявший 
список бомбардиров, в середине сезона перешел в 
сильнейший любительский клуб Урала и Западной 
Сибири – миасское «Торпедо».
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Скоро команда 
предстанет,  
наконец,  
перед своими 
болельщиками

«Металлург» 
не форсирует события

«Наша цель не августовские игры,  
а серия плей-офф КХЛ», – говорит Кари Хейккиля

  поколение next

То в жар,  
то в холод
ТяЖеЛО СкЛадыВаеТСя турне по Фин-
ляндии для магнитогорских «Стальных 
лисов». В первых пяти матчах дей-
ствующий обладатель кубка Харламо-
ва одержал лишь две победы. Правда, 
выступает команда не в сильнейшем 
составе – без игроков молодежной 
сборной россии.

Турне началось двумя матчами в финской 
столице Хельсинки с молодежной командой 
«Йокерита». Проиграв стартовый поединок 
– 3:4 (решающую шайбу хозяева забросили 
на последней секунде встречи), «Лисы» на 
следующий день разгромили соперника – 10:1. 
Однако затем магнитогорская молодежь вновь 
проиграла, причем дважды подряд. Сначала 
питомцы Евгения Корешкова уступили свер-
стникам из клуба ХПК (Хяменлинна) – 2:4, 
потом – «Киекко-Эспо Блюз» – 1:3.

Лишь в понедельник «Лисы» вновь ступили 
на победную «тропу». В Тампере команда 
обыграла местный «Ильвес» – 8:4, хотя по-
сле первого периода уступала в счете – 2:4. 
Вчера магнитогорцы провели предпоследний 
поединок турне – с командой «КалПа» (Куопио), 
сегодня встретятся с ЮП (Ювяскюля).

После пяти матчей в Финляндии список снай-
перов «Стальных лисов» возглавляли Антон 
Васин, Евгений Щанкин, Дмитрий Тарасов, 
забросившие по четыре шайбы. Три гола за-
писал в свой актив Константин Соколов, по два 
– Даниил Апальков и Иван Гавриленко.

Тем временем молодежная сборная России, 
в составе которой выступали четверо игроков 
Магнитки – защитник Сергей Терещенко, напа-
дающие Владимир Малиновский, Павел Здунов 
и Кирилл Лебедев, выиграла три товарищеских 
матча у сверстников из Франции – 8:0, 7:4, 7:1. 
Эти встречи состоялись в Мытищах, Подольске 
и Москве.


